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S6ance du Conseil communaI d u 7 iuittet 2023
Date de L'annonce publ.ique de la s6ance
Date de La convocation des conseiLLers :

1 1 juillet 2023
1 1 juiLtet 2023

Pr6sents: Mmes et MM Mirko MARTELLINI, bourgmestre, Luc JEMMING et Ana

Teresa MARQUES LIMA 6chevins, Luc CLEMEN, PauL EWEN, Liz HEINTZ, Myriam

MARTINS MENDES, NataLie SILVA, JodL WElS consei[Lers, Bruno BRUNETTI,

secr6taire, Absents, excus6s : n6ant

aJ Une correction b l'ordre du jour a 6t6 demand6e par Madame Natatie Sitva

conform6ment b l.'articte 13 de ta [oi communa[e modifi6e du 13 d6cembre 1988.

Ancien point n"1 i ['ordre du jour ,

EtabLissement du tabteau de pr6s6ance des membres du Conseitcommunal.
Nouveau point n"1 i ['ordre du jour :

Rectification du tableau de p16s6ance des membres du ConseiL communa[ 6tabli Lors

de ['assermentation des conseiL[ers Le 1 1 juiLLeI2023.

Madame NataLie Silva d6plore qu'iL y'avait une erreur dans Le premier document
administratif soumis par Le coltdge tichevinaI d approbation du ConseiI communal.
Dans [e cas concret ce n'est pas dramatique et sans de grandes cons6quences, mais

tient cependant i rendre attentif Monsieur [e Bourgmestre sur [e fait qu'une erreur sur
un acte administratif pourrait avoir des cons6quences teLLes que L'annutation d'une
d6cision, respectivement pourrait entrainer des suites juridiques. Madame Silva tient i
rappeLer que tous les actes soumis au vote du ConseiL communaI sont des pidces qui

incombent de La responsabilit6 du bourgmestre et doivent 6tre en 6gaLement en ordre.

De plus Madame Natalie Sitva aimerait revenir sur [a discussion eue Lors de [a

prestation de serment en date du 1'l juiLlet 2023. Nous avons tous prest6 serment
d'observer la Constitution et Les Lois et de remp[ir notre fonction avec int6grit6,
exactitude et impartia[it6. Donc je vous rappetle que dans L'article 11 de ta loi

communaLe de 19BB itest stipu16 qu'iLy a Lieu de proctider d La formation du tableau de

pr6s6ance des membres du ConseiL communa[ < aussit6t aprds l.a prestation de

serment > et des remarques telles que < oir est La diff6rence de signer Le tableau de

pr6s6ance Le jour de prestation du serment ou lors de [a premidre s6ance du ConseiL

communal > sont inutiles et contraires a La [oi communaLe. Donc pour le futur, je vous

invite tous d vous tenir aux lois en viqueur.

Monsieur Luc Jemming r6pond avoir pris connaissance de ces remarqUes

bJ Une demande de faire figurer un point i ['ordre du jour a 6t6 faite par Madame
Myriam Martins Mendes conform6ment i l'articte 13 de [a communale modifi6e
du 13 d6cembre 1988.

Nouveau point 3 i l.'ordre du jour :

ProbLdme de La s6curit6 des pi6tons et des ctients sur [es terrasses des caf6s dans la

rue de Mersch.
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1. Rectification du tableau de pr6s6ance des membres du ConseiI communat 6tabl,i
[ors de ['assermentation des conseilters Le 11 juittet2023

Le ConseiI CommunaL,

Vu ['articte 11 de La loi communate modifi6e du 13 d6cembre 19BB stipulant qu'iLya [ieu
de proc6der A la formation du tabLeau de pr6s6ance des membres du ConseiI
communal < aussit6t aprds l'a prestation de serment >>

Vu L'arr6t6 grand-ducaL du 7 juil.Let 2023 portant nomination de Monsieur Mirko
MARTELLINI aux fonctions de bourgmestre, i partir du 11 juiLl.et 2023 ;

Vu Les arr6t6s minist6riets du '11 juiLLet 2023 portant nomination de Monsieur Luc
JEMMING et de Madame Ana Teresa LIMA MARQUES aux fonctions d'6chevins A partir
du 11 juil.tet 2023 ;

Consid6rant donc que Les conseitLers procLam6s 6tus lors des 6Lections du 11 juin 2023
ont pr6t6 serment entre les mains du bourgmestre en date du 11 jui[Let 2023 eI ont par
La suite sign6 [e tableau de pr6s6ance ;

Consid6rant qu'une erreur s'est ins6r6e dans [e tabl.eau de pr6s6ance sign6 Lors de
l'assermentation du 11 juiLl.eI2023, plus pr6cis6ment une inversion entre Les candidats
Ana Teresa MARQUES LIMA [7) et Liz HEINTZ IBJ ;

Consid6rant que Madame Liz HEINTZ avait plus de suffrages que Madame Ana Teresa
MARQUES Lors des 6lections communales du 11 juin 2023 ;

Vu Le tabteau de pr6s6ance rectifi6 ci-dessous qui annute et remp[ace [a version du 11

juiLLet 2023 ;

d I'unanimrt6 des membres pr6sents approuve et signe le tableau de prds6ance
ci-dessous:

Nom et pr6nom du conseitter entr6e en fonction ranq d'anciennet6
lVersion du 17 juiLlet 2023)
SILVA NataLie
WEIS Jo6[ Ren6
MARTELLINI Mirko
EWEN PauL

JEMMING Luc
MARTINS MENDES Myriam
HEINTZ Liz
MARQUES LIMA Ana Teresa
CLEMEN Luc

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en tOte

24.10.2011
08.11.2017
14.11.2017
14.11.2017
14.11.2017
11.07.2023
11.07.2023
11.07.2023
11.07.2023

1

2

J
4

5

6

7
a

9

* * * * * *** {< ** ** * * * * * * * * * * * * ***{< * * * * * * *** * ** **
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2. IHuis cLosJ / vote secret / D6signation d'un membre au conseiI
d'administration de l.'Office sociaI 169ionaI commun des Communes de

Fischbach, Heffingen, Larochette, Nommern, Vatt6e de ['Ernz et Watdbittig

Madame Natalie SILVA, conseilldre communale quitte la salLe conf orm6ment d l'art.20
de la Ioi commLtnale et ne participe ni aux discussion ni au vote.

Le ConseiLcommunat,

Vu [a Loi communaLe modifi6e du 13 d6cembre 19BB ;

Vu La loi du'lB d6cembre 2009 organisant L'aide sociale;

Vu [e rdglement grand-ducal du B novembre 2010 portant ex6cution de [a Loi du 18

d6cembre 2009 organisant l.'aide sociaLe ;

Consid6rant Le d6cds au mois d'avril pass6 de Monsieur Charles Pierre, dit Carlo

STEFFES, repr6sentant de Larochette en tant que membre au conseiL d'administration
de L'0ff ice sociaL commun A Larochette ;

Consid6rant que, conform6ment A La loi pr6cit6e du '18 d6cembre 2009,le ConseiL

d'Administration de l'OSCL est d renouveLer par moiti6 tous Les trois ans ;

Consid6rant L'actue[[e vacance du poste d'unIeJ d6l.6gu6[e) de La commune de

Larochette au sein du conseiI d'administration de L'0ffice sociaI 16gionaL commun
des Communes de Fischbach, Heffingen, Larochette, Nommern, Vall6e de L'Ernz et

WaLdbiLLig ;

Considtlrant La discussion sur [a place vacante au ConseiI communal du 22 mai 2023 ;

Revu sa d6Lib6ration du 19 juiLl.et 2019 d6cidant de donner [e mandat de membre au

sein du ConseiL d'Administration de L'Office sociaL commun A Larochette A Monsieur
Chartes Pierre, dit CarLo STEFFES, m6decin-dirigeant de [a Direction de La Sant6 e.r.,

n6 Le 23 ao0t '1951 A Diekirch, domiciLi6 e L-7619 Larochette, 30, rue de Medernach,

comme d6L6gu6 de La commune de Larochette au sein du conseiL d'administration de

l'Office SociaI commun des communes de Fischbach, Heffingen, Larochette,
Nommern, VaLL6e de I'Ernz etWaLdbilLig allant du 1" janvier2020 pour un terme de six

ans et prenant f in le 31 d6cembre 2025 ;

Consid6rant que suite i un appel pubLic aux candidatures en date du 1"'1uin2023;

Considtirant que Madame Natalie SILVA a pos6 sa candidature par courrier adress6

au Conseil communal en date du 14 juin 2023 au poste de membre du conseil
d'administration de t'Office sociaI commun i Larochette en tant que membre de

ta Commune de Larochette ;

par vote secret avec sept voix pour et une abstention ;
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decide donner Le mandat de membre au sein du conseil d'administration de L'Office
social commun A Larochette d Madame Natatie SILVA, conseiL[dre poLitique au Parti
chr6tien-sociaL, n6e le 1" septembre 1980 d Ettelbruck, domicili6e d L-7622
Larochette,54, rue Osterbour, comme d6l.69u6e de [a commune de Larochette au
sein du conseiI d'administration de t'Office sociaI commun des Communes de
Fischbach, Heffingen, Larochette, Nommern, Val.t6e de ['Ernz et Watdbittig avec
effet imm6diat et prenant f in au 31 d6cembre 2025.

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te

* * {< * * * :l< * * * * * * * *<'f {< {< d< * * * {< {< * *'F tf {< * * * {< *'F :l€ * d< * * X X *

3. Probtdme de [a s6curit6 des pi6tons et des ctients sur les terrasses des caf6s
dans [a rue de Mersch

Le Conseilcommunat,

Madame Myriam Mendes explique qu'un accident de [a circuLation a eu lieu Le 9 juil.Let
2023 dans La rue de Mersch ) hauteur du Caf6 < Fielser Stuff >. Une voiture a percut6
un autre v6hicuLe venant du centre de Larochette et ce dernier a termin6 sa course
dans [a terrasse du caf6. Au moment de L'impact La premidre voiture a d6vi6 vers [a
terrasse du Caf6 < Fielser Stuff o, a emport6 Le mobiLier et n'a que heureusement
[6gdrement bless6 un CIient du Caf6.

Madame Myriam Martins Mendes demande au coltdge 6chevinaL s'il serait possible de
s'informer s'itserait possibl.e de cr6er une zone 30 kmih dans la rue de Mersch ?

Monsieur PauL Ewen explique que dans [e pass6 Les habitants de La rue de Mersch
avaient Lanc6 une p6tition demandant au Ministdre du D6ve[oppement durable et des
lnfrastructures tout comme au cotldge 6chevinaL de trouver des soLutions aux
probldmes de nuisances et de s6curit6 dans [a rue de Mersch.

Monsieur JodI Weis rajoute qu'e L'6poque l.e cotldge 6chevinaI avait aussi
imm6diatement pris contact avec Le Ministdre du D6veLoppement DurabLe et des
Infrastructures qui avait retenu [e fait que La rue de Mersch est partielLement 6troite et
qu'e[[e disposait d6jd i certains endroits des r6tr6cissements de sorte que
L'am6nagement d'6[6ments compL6mentaires d'apaisement de trafic n'apporterait i
Leuravis pas d'am6Lioration mais que [e coLLdge 6chevinaLpouvait prendre contact lfait
en mai 20221 avec les entreprises avoisinantes et les responsables des campings
BirkeLt et K6ngert afin que Leurs cLients respectivement chauffeurs 6vitent [a rue de
Mersch et p16conisent Le trajet en direction de Mersch i partir de L'autoroute A7 [route
du nord1.

Monsieur PauIEwen explique qu'il faut agir et qu'on devrait envisager de s6curiser [es
trottoirs et terrasses avec [a mise en pLace de poteaux.

Monsieur Mirko MarteLLini explique qu'iI aura prochainement une entrevue avec Les

responsabLes de L'administration des ponts et chauss6es et abordera cette
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Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te

* * {< * d< * * * {< * * X< :f *. * * * * * * * * *'l< * * * {. {< X * :t * * * * * * * {< {< * *

4. Demande de subside ;

Le ConseiI communa[,

Vu [a demande suivante pour ['obtention d'un subside ;

Consid6rant qu'ity a [ieu d'y donner une suite favorable ;

Consid6rant qu'un cr,Sdit aff6rent f igure A L'artic[e budg6taire 2023 y relatif , 6num616
ci-aprds;

i ['unanimit6 des membres pr6sents ;

accorde Le subside suivant

UGDA NationaLYouth wind orchestra 50 c art.318361648110199003

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en tdte

* tr * * * * :l< * {< * * {< * * * d< * {< i< * * * :F {< *< * * {< * * t<'F * * {< * X *< * * * {< {.

5. Questions, affaires courantes et communications

Madame NataLie SiLva regrette que [a d6cLaration du coLLdge 6chevinaI n'6tait pas d
['ordre du jour du pr6sent ConseiL communaL. CeLa fait maintenant un mois que le
co[Ldge tichevinal est form6 et iL faudra encore attendre deux mois avant que les
citoyens de Larochette connaissent Les priorit6s et [es points essentiels du travaiL que

le coLLdge 6chevinatveut entamer pour Les six prochaines ann6es. Ce n'est pas un signe
de transparence et non pLus dans [e sens du citoyen. Madame Natalie Sitva espdre donc
que trois mois aprds les 6lections La d6claration du coLldge 6chevinaL pourra 6tre
d6battue comme iI se doit.

Monsieur Mirko MarteLlini expLique que La d6cLaration du coLLdge 6chevinaLest presque
termin6e et qu'e[Le sera i ['ordre du jour du prochain ConseiL communaL pr6vu Le 19

septembre 2023.

Madame Silva exptique que [e Conseil communal pr6c6dant a instau16 en 2019 un

subside pour 6Ldves m6ritants. Sur [e site de La commune iIy'a toujours Le formuLaire
de demande de ['ann6e 2022. Ce serait bien de mettre ) jour [e formu[aire sur l'e site
surtout que Les 6cotes sont maintenant termin6es. De ptus iL serait opportun de

repartager l'e formuLaire afin de rappeler aux 6tudiants qu'iLs peuvent faire Leur
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demande de subside

Monsieur Clemen demande si Le subside est uniquement valabte pour les 6ldves du
fondamental.? Monsieur Brunetti r6pond que non. Le subside est valable pour Les

6tudiants A partir du lyc6e.

Madame Sil.va 16p[ique en disant que [e rdgl'ement en question peut 6tre reIu sur Le site
communaL.

Monsieur MarteLLini informe [e Conseil communaL

que prochainement iI contactera chaque membre du ConseiL communaL pour
discuter ensemb[e en vue de savoir qui int6grera quelle commission et/ou
Syndicat;
la soci6t6 Loeffler est en train de travai[er dans [e b6timent scotaire pour tout
ce qui concerne Les c6btages 6lectriques en vue de Le mise en place des
nouveaux < projecteurs > etc....,
que l.a Soci6t6 AC Lux est en train de travailter sur le r6seau internet, et que [a

soci6t6 Linehaert sera p16sente au mois d'ao0t pour L'instatlation des l-pad ;

Tout devrait 6tre fonctionnel pour te d6but de [a < Summerschoolen septembre >

La date du prochain ConseiL communaL est fix6e au 19 septembre 2023 d 8.30 heures

Le Co et unaI

f\1

U.LJ^
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S6ance du C nseiI communaI du 19 se tembre 2023

Date de L'annonce pubLique de La seance
Date de la convocation des conseiLlers :

13 septembre 2023
13 septembre 2023

Presents : Mmes et MM. Mirko MARTELLINI, bourgmestre, Luc JEMMING et Ana Teresa

MARQUES LIMA 6chevins, Luc CLEMEN, Paul EWEN, Liz HEINTZ, Myriam MARTINS

MENDES, NataLie SILVA, Joet WEIS conseit[ers, Bruno BRUNETTI, secr6taire,

Absents, excuses : n6ant

Monsieur [e Bourgmestre prend La parole et ouvre l.a s6ance en satuant tous Les membres
du ConseiI communaL. Comme vous le savez Le colldge 6chevinaI est en ptace depuis un

peu pLus de trois mois. Nous traitons Les dossiers un aprds l''autre et ce[a prend beaucoup

de temps.

Je tiens A vous rappeler que Le colldge 6chevinaL ne peut pas encore a cent pourcents

connaftre tous Les dossiers a L'heure actuel.Le et c'est pour cela que nous comptons sur
votre soutien et esp6rons que vous ne nous mettrez pas des b6tons dans les roues, carau
final nous travaiLlons dans L'int6r6t des citoyens de notre commune.

Dans certains programmes 6lectoraux on pouvait Lire que :< Anpacken ist das Leitmotiv >,

ou bien, < et gi keng Problemer ma nijmme L6isungen t .

C'est pour cela que nous serions heureux si dans Le futur une meiLLeure collaboration
regnait au sein du Conseil communal, car ce n'est qu'ainsi que nous pourrons faire

avancer notre Commune et r6aliser des projets importants.

Je sais que ce n'est pas faciLe de perdre et je sais aussi ce que ceLa signifie. Le pLus

important est de d6montrer du " Fair-Play o en cas de d6faite.

Mesdames et Messieurs, nous comptons sur une future bonne entente au sein du colldge

6chevinaL et du ConseiL communa[.

Je vous remercie
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Deux modifications d I'ordre du jour ont 6t6 demand6es par Madame Natalie SiLva
conformdment d I'article 13 de la loi communale modifi6e du 13 decembre 1988.

Point 2 de ['ordre du jour : Dectaration du cotldge 6chevinal
llest d'usage que le college lchevinal pr6sente une ddclaration echevinale contenant les poinfs saillanfs
de son action politique pour les six prochaines anndes. Si cette dlclaration f igure a I'ordre du jour du
Conseil commu nal du mardi 1? septembre, aucune discussron sur ce point n'est ce pendant prdvue. .)e
vous prre donc de modifier I'ordre du jour comme suit af in que le conserlpuisse d6battre en bonne et due
f orme la declaration echevinale :

Nouveau point 2 de ['ordre du jour proposr5 :

Pr6sentation et discussion de [a d6claration du cottdge 6chevinat

Point4de['0rdredujour:Approbation:MisedjourdurdgLementd'ordreinterneconcernant
les commissions et d6t6gations

L'articte'l4deLaIoicommunatedul3d6cembrelgBBdisposeque:<LeConseilcommunaIsedonneun
reglement d'ordre interieur qui arr6te [a facon dont it exerce ses attributions, compte tenu des
dispositions de Ia Loi. >

SiLe point4de L'ordreduyourse r6fdrei L'artic[e 14de ta loi,jevous priede modifierLe pointde ['ordre
du jour comme suit :

Nouveau point 4 propos6 : Approbation d'un rdglement d'ordre int6rieur

La modification relative au point N"2 i l'ordre du jour n'a pas 6t6 retenue par [e
cottdge des bourgmestre et 6chevins.

Monsieur Luc Jemming expLique aux conseillers commrJnaux qu'il n'y aura pas de
discussion au suiet de Ia d6claration du colldge 1chevinal. Pour ceux qui d6sirent poser
des questions, ils pourront Ie faire par 6crit.

Ancien point no4 d l.'ordre du jour :

Approbation : Mise i jour du rdglement d'ordre interne concernant Les commission et
deL6gations

Nouveau point no4 i ['ordre du jour :

Approbation d'un rdgLement d'ordre int6rieur
La modification retative au point 4 ) t'ordre du jour est retenue

Deux modifications i ['ordre du jour ont 6t6 demand6es par Monsieur PauL Ewen
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conformement ) L'articLe 13 de La l.oi communaLe modifi6e du 13 d6cembre 19BB

Conform6ment A L'articte 13 de la Loi communaLe du 13 d6cembre 1988, je demande de

faire figurer d L'ordre du jour du Conseil communal du 19 septembre 2023 Les points

suivants :

Etabtissement d'u n [aboratoi re d'analvses m6dicales ] [a place Bteech b Larochette
Un Laboratoire d'anaLyses m6dicates est sur Le point d'ouvrir ses portes dans des [ocaux

situ6s A [a pLace BLeech. Je voudrais savoir dans ce contexte si [e coL[dge 6chevinaLa d6jd

pris contact avec [e Laboratoire concern6 et si celui-ci a formuL6 des demandes i L'adresse

de l.a commune.

Entretien avec [e Bourqmestre oaru l.e 4 seotembr au Luxemburoer Wort avec [e

titre suivant : << lch habe Morddrohunq en erhalten >>

L'entretien avec Monsieur [e Bourgmestre, paru au Luxemburger Wort du 4 septembre, a

suscit6 un certain 6moi. Beaucoup de personnes ont 6te choqu6es d'apprendre que vous

avez regu de teLles menaces. C'est pourquoi je vous prie d'informer de manidre d6taitt6e

Le ConseiL communal au sujet de ces menaces.

Les deux demandes de Monsieur PauL Ewen de faire figurer deux points suppL6mentaires

d L'ordre du jour ont 6t6 retenues.

Nouveau point 40 a L'ordre du jour ,

EtabLissement d'un laboratoire d'analyses m6dicales ir [a ptace Bleech ) Larochette

Nouveau polnt 41 A ['ordre du jour :

Entretien avec [e Bourgmestre paru Le 4 septembre au Luxemburger Wort avec [e

titre suivant : << lch habe Morddrohungen erhatten >>

l.Approbation du contenu du registre des d6tib6rations de [a s6ance pr6c6dente du

ConseiI communaI
Le registre de La seance du 17 juil.Let 2023 esI approuv6 a ['unanimite des membres
prtisents.
Ainsi decid6 en s6ance date qu'en t6te.

*****************************

***************************'t*

2- D6claration 6chevinate

Le coLldge 6chevinaL donne lecture de Leur d6claration echevinale pour les six prochaines
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Decla ratio n echevi na Le 12023-20291
Chers concitoyens,

En tant que CoLldge d'Echevins,6lus par le Conseil" communa[, nous nous adressons d
vous aujourd'hui avec une voLont6 commune et une devise qui nous anime depuis Le debut
de notre mandat : < Zesumme fir eng [ieweg Fiels " IEnsemble pour une Commune
dynamique et forte).

Notre coltdge echevinal est constitu6 ainsi de :

Monsieur Mirko Martellini, bourgmestre

Monsieur Luc Jemming, 1er echevin,

Madame Ana Teresa Marques Lima, 2e 6chevine

Le Conseil communaI est constitu6 de : Mmes et MM. Mirko MARTELLINI, bourgmestre,
Luc JEMMING et Ana Teresa MARQUES LIMA echevins, Luc CLEMEN, PauL EWEN, Liz
HEINTZ, Myriam MARTINS MENDES, Natalie slLVA, JoeL wEls conseilters,

Nous souhaitons placer notre Commune au ceur d'une dynamique sociale, en mettant
['accent sur des sujets essentieLs pour notre coLLectivit6. Nous sommes d6termines d
soutenir [es personnes 6g6es, Ies associations Iocales et a favoriser L'integration de tous
[es habitants. De pLus, nous nous engageons d promouvoir une croissance durabLe et d
r6aliser des investissements strat6giques qui garantiront un avenir prospere pour notre
Commune. L'int6gration et [a coh6sion sociale au sein d'une communaut6 multicuLturelle
sera un aspect centratqui influencera L'ensembLe de nos projets.

lL nous tient i cGUr de d6vetopper des projets novateurs dans Le domaine de L'6ducation,
en offrant une scolarisation moderne qui permettra d notre jeunesse de d6vel,opper
pleinement ses comp6tences. Nous serons attentifs aux besoins des personnes 696es, en
veillant i ce qu'ettes b6n6ficient d'une offre de services de quaLite au sein de notre
Commune et de La r6gion environnante, avec une accessibiLit6 accrue et des soins adaptes
dispenses par nos services.

ParaiL[eurs, nous nous engageons d promouvoir Le commerce local, qui constitue un piLier
fondamentaL de notre economie. Ainsi, nous 6tablirons un concept economique en
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collaboration avec nos partenaires r6gionaux et Les acteurs locaux, afin de cr6er un

environnement favorable i La prosp6rit6 et au developpement durable de notre Commune.

Nous sommes resoLus d placer L'humain au cGUr de notre action poLitique. Ensembte,

nous GUVrerons pour une Commune dynamique, soLidaire et tourn6e vers L'avenir. Nous

comptons survotre soutien et votre cotlaboration pour atteindre ces objectifs communs.

1. Education et enfance

Nous sommes conscients de l'importance d'un environnement sain et propice au bien-

6tre des enfants. C'est pourquoi nous avons d6cid6 de mettre en place des initiatives visant

A cr6er des espaces attrayants au sein de nos 6tablissements scolaires. Nous visons i
offrir aux 6Ldves un cadre agr6able, propice d La d6tente, b La decouverte de [a nature et ir

L'6panouissement de Leur cr6ativit6.

De pIus, nous mettons en avant La digitalisation de L'6coLe en fournissant des outits

num6riques aux enseignants et aux 6ldves pour une experience d'apprentissage optimaLe.

Nous travailterons en 6troite cotLaboration avec les 6coLes, Les enseignants, les parents

d'6ldves et des experts dans [a matiere pour concevoir des projets novateurs et durables,

en harmonie avec Le cadre de vie de notre Commune.

Le concept de La nouvelle maison retais a 6t6 approuv6 par [e ConseiL communaL

p16c6dent. Pour Le nouveau CoiLdge des Echevins iI est maintenant important de mettre

au point des d6taiLs en vue du bien-dtre des enfants et des intervenants. Dans ce but nous

veillerons d promouvoir Ies activites i L'ext6rieur pour Les enfants ainsi que L'offre de p[ats

6quiLibres, frais avec des produits Locaux et bio.

Nous sommes conscients que nous devons r6agirface au manque de places pour [a petite

enfance dans notre crdche. Dans ce contexte nous co[l.aborerons avec [e ministdre de

['Education afin d'6Laborer des soLutions d court terme tout en garantissant les normes

d'hygidne et de s6curit6.

2. MobiLit6

Nous considerons La mobiLit6 comme une question cl6 pour notre Commune. Nous

sommes conscients des probldmes de circulation qui existent i Larochette et nous

sommes d6termin6s b rassembLer toutes les informations necessaires permettant
d'am6Liorer La situation.

Nous nous engageons i accroftre I'offre des transports en commun afin d'am6Liorer

I'accessibilite et La mobiLit6 des residents, travailleurs et visiteurs.

Un renfort des connexions 16giona[es pour faciLiter Les d6pLacements et Les 6changes

entre les diff6rentes Communes de La 16glon est un aspect que nous promouvrons tout en
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accent sur I'am6Lioration de L'am6nagement et La s6curite pi6tonne et

Nous considerons Les excds de vitesse i ['int6rieur de nos villages comme un grand
danger. Nous allons entamer les d6marches permettant de construire de manidre
cons6quente des am6nagements efficaces afin de ratentir et d'apaiser La circulation et de
s6curiser notre Commune. Nous valoriserons La marche a pied, Les passages pi6tons et
[es trottoirs en rendant ces derniers mieux eclair6s et pLus s0rs.

3. Service au citoyen

DigitaLisation :

Nous pr6voyons de d6velopper une plateforme num6rique offrant un accds en Ligne aux
services administratifs, teLs que [a demande de documents officieLs, [a prise de rendez-
vous ou Le suivi des dossiers afin de simpLifier Les demarches administratives tout en
garantissant ['accessibitit6 i ces services d L'ensembte de la popuLation, notamment Les
personnes 6g6es ou Les personnes n'ayant pas d'accds d lnternet.

A I'heure oi ta digitatisation gagne en importance, [a connexion lnternet doit 6tre adapt6e, c'est pourquoi
nous envisageons aussi d'1tendre Ie r|seau en fibre optique dans toute la Commune de Larochette.

Un personneI communaL bien forme:Nous reconnaissons L'importance du personneI
communaL et envisageons de leur fournir un cadre de travaiL moderne et attractif, ainsi
que des opportunit6s de formation pour moderniser Les processus de travai[.

4. Jeunesse

Les adoLescents et l'es jeunes sont souvent Les "oubLi6s" de notre soci6t6. Afin de
promouvoir [eur bien-6tre nous nous engageons d :

0ptimiser L'utilisation et attractivit6 de la maison des jeunes
Promouvoir ['exceltence et ['effort des jeunes i d6vetopper l.eurs taLents
Am6[iorer L'offre de transports pour les jeunes afin de garantir L'accds en toute
securit6 vers Les 6vdnements 169ionaux et nationaux. INightLifebus,
SchueberfouerbusJ
Mettre en place un Conseil communaL des jeunes afin de Leur donner une voix dans
Les affaires communaLes

Encourager les acteurs concernes Imaison des jeunes, commissionJ ] proposer des
evenements Iconcerts, expositions, spectacles...) qui int6ressent specifiquement Les
j eu nes.
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5. Transparence

Consei[s communaux

Tous les Conseils communaux seront annonc6s d'avance avec un ordre du jour publ.i6. Les

rapports seront compLets et fournis dans un court d6Lai aprds chaque ConseiL communa[,

permettant ainsi aux citoyens d'6tre inform,Ss des discussions et des d6cisions prises. En

renforgant [a communication autour des conseiLs communaux et en mettant i disposition

des informations pertinentes concernant les d6cisions, les budgets et d'autres documents

administratifs importants, nous favorisons [a participation citoyenne et [a transparence
dans La gestion des affaires publiques de notre Commune. Afin de r6soudre toutes Les

contraintes de visibiLit6 et dans un souci 6co-responsabte nous souhaitons 6galement

nous tourner vers une soLution digitaLe pour L'affichage communal. IE-Raider)

6. PopLrLalion Aq;ee

Nous nous engageons d d6velopper des projets innovateurs dans l'int6rdt de notre

popuLation 6g6e, ceci en colLaboration avec le personnel du Centre de jour ELise de Roebe.

il s'agit de soutenir, L'acces de notre popuLation 6g6e a diff6rents services (lnternet,

d6marches administrativesJ ainsi que ['accds physique pour des manifestations
cu[tu reLLes et sportives.

7. Sport

Le sport repr6sente une activite essentielLe pour une grande partie des adultes ainsi que

La base d'6panouissement pour Les jeunes et les enfants.

Nous nous engageons d utiLiser au mieux les infrastructures sportives existantes, y

compris Le compLexe sportif et aquatique FiLano, en Les ouvrant de maniere ad6quate pour

offrir des conditions optimales aux sportifs de tous Les niveaux.

Nous voutons travaiL[er avec d'autres Communes pour offrir des instaLlations sportives de

quaLit6, en devel,oppant des projets communs et en mutuaLisant Les ressources pouroffrir
une variet6 d'activit6s sportives d tous Les citoyens.

Nous mettrons en pLace un projet Fit 4 FieLs afin d'encourager La pratique sportive pour

tous [es citoyens, en proposant des activit6s adapt6es a tous Les 6ges et niveaux, ainsi

qu'en offrant des infrastructures et accds adapt6s pour Les personnes en situation de

handicap.

B. CuLture et rrie associative

Le coLLdge echevinaL s'engage b renforcer et diversifier les activit6s cultureLLes permettant

un rayonnement 169ionaL ou nationaL de notre Commune en collaboration avec nos

d ifferentes com missions.
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Promouvoir Le devetoppement des jeunes ta[ents

Nous mettrons en place des programmes specifiques pour soutenir et encourager les
jeunes talentueux au sein de nos associations.

Accds aux infrastructures et 6quipements :

Nous garantirons un accds 6quitabte aux infrastructures et 6quipements n6cessaires au
d6veloppement des activites des jeunes. Des soIutions adapt6es seront trouvees en
coLlaboration avec les institutions LocaLes, afin de cr6er un environnement propice ir Leur
epanouissement.

Promouvoir et soutenir nos citoyens cr6ateurs :

Nous encouragerons les citoyens A exprimer [eur cr6ativit6 d travers des 6venements
artistiques, des expositions et des concours. Des formations et des ressources artistiques
seront mises i l.eur disposition pour les soutenir dans Leur expression cr6ative.

0ptimiser La Iogistique et Les caracteristiques :

Nous veiLterons d simpLifier les processus d'organisation et A rendre Les activit6s
accessibles i tous. En optimisant [a Logistique, nous c16erons des experiences positives
pour [es jeunes et faciliterons leur participation active.

9. Patrimoine

Nous envisageons de proteger et restaurer notre patrimoine cuLtureI en Le maintenant en
bon 6tat et en assurant sa p6rennit6 pour Les g6nerations futures.

En pLus de La restauration, nous avons ['intention de promouvoir notre patrimoine auprds
des habitants et des visiteurs par [e biais d'ev6nements cuLturets, de visites guid6es,
d'expositions et par un nouveau projet muLtim6dia afin de faire connaftre ['histoire et la
richesse de notre Commune.

Ces initiatives patrimoniaLes visent i preserver et i partager L'histoire et [a cuLture de
notre Commune, tout en offrant des exp6riences educatives et cuLturelles enrichissantes
i [a popu[ation IocaIe et aux visiteurs.

10. Commerce

Nous avons L'intentlon de promouvoir ['utiLisation des Locaux vides de notre Commune
pour des utiLisations commerciaLes, notamment pour des start-ups, pop-up stores et
petites entreprises innovantes. De plus, nous pr6voyons d'exercer des mesures incitatives
afin de rendre notre Commune attractive pour Les entreprises [ocaLes et pour attirer de
nouvel.Les entreprises d Larochette.
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Ces initiatives visent ir soutenir et d dynamiser ['6conomie [oca[e en encourageant l.es

entreprises i s'instaLler dans notre Commune. En favorisant [e commerce LocaI et en

attirant de nouvelles entreprises, nous pouvons contribuer i La c16ation d'emptois et au

renforcement de l'economie de notre region.

1 1. Logement abordabl.e

Nous nous engageons i promouvoir le logement d prix abordable en utilisant dans [a
mesure du possible des immeubles appartenant d [a Commune et en rtinovant des

immeub[es vides et non utiLis6s depuis des ann6es.

Fin

Monsieur Luc Jemming remercie tous [es consei[[ers de Les avoir 6cout6s et Leur rappelle

qu'iL n'y aura pas de discussion au sujet de La d6claration du colldge 6chevinaL. Pour ceux

qui d6sirent poser des questions, iLs pourront Le faire par 6crit.

Madame Natalie Silva explique que Les conseillers et La population attendaient avec

beaucoup d'int6r6t La d6claration du coLldge 6chevinaL. Une trds grande partie est un

copier/coller de Leur programme 6LectoraL. Le tout a probabLement 6te conqu avec de

L'inteLligence artificie[e. Dans [a d6cLaration iL n'y a pas de projets concrets.

Madame Natalie SiLva dit que chaque point ir l'ordre du jour peut 6tre discut6 et doit 6tre

d6battu. TeL est La Loi. Nous vivons dans une d6mocratie, ou bien en sommes-nous arriv6s

au point ou Le colldge echevinal nous interdit de donner notre avis. En tout cas je

n'approuve pas cette fagon de proc6der et j'ai Le droit de parole. 0i est L'int6ret d'6tre

membre du ConseiL communa[ si aucun d6bat n'est permis. Ce n'est pas conforme b la Loi

communate !

Toutefois elle demande de lui expliquer une phrase du paragraphe suivant. Je vous

demande tout simplement de me faire la traduction en luxembourgeois, sans me donner

d'exemples, je veux une toute simple traduction svp.

Ootimiser la Iooistioue et les caract6rist loues Nous veillerons d simnlifier les
rocessus d'orqanisation et d rendre les activit|s accessibles i tous. Enp

optimisant la Iooistioue. nous crderons des exo6riences posi tives nour le
n A q et faciliterons Iat tr narf irin ation active

Monsieur Jemming 16pond ) Madame Silva: Fais-nous parvenir tes questtons par vole

6crite et tu auras une 16ponse.

Madame SiLva d6ptore ne pas pouvoir poser de questions, mais insiste ) faire queLques

remarques.
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Malheureusement nous constatons que La d6cLaration 6chevinate n'est en r6al.it6 qu'une
simpte [iste de gen6raLites qui pourraient s'appLiquer d toute autre Commune
luxembourgeoise. lI n'y a pas d'actions concrdtes dans votre d6claratlon.

Selon nous beaucoup de sujets importants et specifiques a notre Commune manquent.
Vous n'avez pas mentionne Les points suivants :

Le Tourisme :

lln'y a pas un mot sur Le tourisme dans votre declaration. H6teLs, campings, auberges de
jeunesse... Ces dernidres ann6es et dans [es annees A venir, Les investisseurs priv6s et
publics investiront des miLlions dans [eurs projets. lL serait bon de savoir si [e nouveau
cotLdge 6chevinaI soutient ces projets. lL est important de connaftre votre point de vue et
de comprendre si notre commune gardera sa vocation touristique comme dans Le passe.

Sachant que La commune a investi pLusieurs mitliers d'euros dans [e nouveau << Bureau
du Tourisme,, ainsi que dans du personneI professionnel, iI est incomp16hensibLe que Le

projet touristique et culturel < Mus6e du textile > ne soit 6voque nulle part dans La

declaration, bien qu'iL constitue un 6L6ment extr6mement important dans Le cadre de
['attractivit6 touristique de notre commune. Le tourisme a un 16[e important ici dans La

commune et pourtant iI n'en est pas fait mention dansvotre declaration.

L'environnement :

Monsieur Weis dit qu'iI n'y a aucun mot au sujet de L'environnement dans [a declaration
6chevinale. Nous sommes en plein changement c[imatique, iIya une crise 6nergeiique et
il faut preserver nos ressources naturetles. Pas un mot li-dessus lLa Commune de
Larochette a signe [e < Pacte C[imat > et Le < Pacte Nature >. Nous sommes entoures de
zones < Natura 2000 " Ne serait-iL pas logique d'exptiquer aux gens ce que Le colldge
echevinalcompte faire afin de pr6server notre environnement et quelles sont les sources
d'6nergies alternatives pr6conis6es pour Le colldge 6chevinaL?

Les infrastructures communales :

Monsieur Weis d6pLore qu'iI n'y a aucun mot au sujet des infrastructures communaLes
dans La d6claration echevinale. Madame et Messieurs, mais avez-vous par[6 avec Les
differents services de La commune pour 6Laborer votre declaration 6chevinaLe ? Avez-vous
demand6 au Service Technique que[s projets devront 6tre entrepris prochainement ? Que
faut-iI pr6voir comme travaux dans Les ann6es i venir au niveau de L'assainissement d'eau
us6es et potabte ? Qu'en est-itdes routes communales et des chemins ruraux qui devront
6tre renouveLes ?

Les mesures de protection des hautes crues :

Madame SiLva d6pLore qu'iI n'y aucun mot dans toute [a d6cLaration 6chevina[e au sujet
des inondations et des mesures anti-crues. Ne pensez-vous qu'd ['heure oir les
catastrophes naturelles sont de plus en plus fr6quentes Le probldme des inondations
devrait 6tre aborde et des mesures anti-crues propos6es.
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L' am6n agement du territoire

Madame SiLva expLique qu'iI n'y aucun mot dans toute l.a d6cLaration 6chevina[e au sujet

du Ptan d'am6nagement g6neraL. Le PAG doit 169utidrement 6tre mis d jour. Le nouveau

regLement des b6tisses devra 6tre finalis6.

La s6curit6 :

La criminal.it6 ne fait qu'augmenter, mais dans votre d6claration vous n'6voquez pas ce

point. Soutenez-vous [a t6che des agents municipaux que ce soit par l.e fait d'adapter et/ou

d'am6liorer Le regLement de circuLation actueLLement en vigueur ? Qu'en est-iL de [eurs

nouveLLes missions pr6vues par La nouvelle [oi ?

Finances :

FinaLement Madame SiLva expLique qu'une Commune ne peut qu'lnitier des projets que si

eLLe en dispose les moyens financiers n6cessaires. Vous ne mentionnez pas du tout Le volet

des finances communaLes.
A mon avis, vous avez teI queI repris une grande partie de votre < programme eLectora[>,

mais une autre partie ne figure pas dansvotre d6claration 6chevinate. Vous disposez d'une

majorit6 au sein du ConseiL communalet comme Monsieur Ctemen L'a dit [e 14 juin, vous

6tes un groupe de personnes ayant les m6mes id6es et c'est pourquoi vous vous 6tes

16unis. lL est 6tonnant, alors que vous disposez d'une majorite au sein du ConseiI

communaI que vous ne repreniez pas votre < programme 6l'ectoraL >, teL queL dans votre

dticlaration ".

Monsieur Ewen explique que les points qui 6taient dans leur programme 6lectoral ne

figurent pLus dans l.eur decLaration 6chevinaLe :

Dans le chapitre "Fir eng lieweg Gemeng"
- creer des espaces publics conviviaux pour encourager la rencontre et l'6change

entre Les habrtants et visiteurs.

Dans le chapitre < Education >>

- crder des espaces verts et des unit6s pedagogiques dans Ia cour de recr6ation de

I'ecole;

impliquer les enseignants Ies collaborateurs de la maison relais et les parents dans

L'6taboration du projet et du concept de Ia nouvelle maison re|ais;

collaborer avec Les acteurs de I'6ducation pour |Laborer un projet pddagogique qut

am6liorera les chances de r6ussite des eldves et renf orcera Leurs comp6tences ;

Dans le chapitre ,.Sport" vous avez supprim6 |es points suivants
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encourager la pratique sportive pour tous les citoyens, en proposant des activit6s
adaptees d fous les 6ges et niveaux ainsi qu'en offrant des infrastructures adaptdes
pour les personnes en situation de Handicap. L'inclusion n'esf-elle plus d'actualite
dans votre declaration ?

- promouvoir La formation et I'encadrement des |quipes sportives en collaborant
avec les ecoles et les clubs sportifs locaux pour offrir des programmes de formation
adaptds a chaque niveau.

Dans le chapitre Culture et vie associative vous avez aussi supprim6 certains points :

- favoriser la participation de tous Ies citoyens i la vie culturelle et communautaire
en encourageant La creation d'associations et de clubs dans diff6rents domaines
tels que Ia musique, le th66tre, Ia danse, le sport etc ;

- soutenir les evdnements culturels et communautaires existants, tel que les
festivals, Ies expositions et Les manifestations sportives, en collaborant avec les
organisateurs et les bdn6voles pour Leur r6ussite ;

promouvoir les 6changes culturels et commrJnautaires avec d'autres communes ef
regions pour enrichir notre communaut6 et renforcer notre identitd locale.

Dans Ie chapitre Patrimoine
- Dans votre programme 6lectoraL vous parliez beaucoup du Ch6teau M6di6vaL. Votre

souhait 6tait de Ie restaurer et Le proteger. Pourquoi Ie ch6teau n'est-iL pLus
mentionn6 dans La d6cLaration echevinaLe ?

Dans le chapitre Commerce
- Dans votre programme 6lectoratvous avez mentionne La d6sertification de certains

quartiers - or on ne retrouve plus un seuI mot dans votre decLaration 6chevinate.

Dans le chapitre Logement abordable
- Dans votre programme electoral on retrouvait ceci :

promouvoir Ie logement A prix abordable en utilisant dans Ia mesure du possible
des immeubLes appartenant a la commune en acquerant et en ream|nageant des
immeubles vides et non utilisds depuis des ann6es. Fst-ce que maintenant Ie
colldge echevinal ne veut plus acheter des immeubles ?

Dans Ie chapitre Digitalisation
Dans votre programme electoral on retrouvait ceci :

- Nous sommes determin6s a investir dans la modernisation des outils et des
processus de I'administration communaLe pour am6liorer Ia satisfaction des
citoyens et renforcer la transparence Ia gestion publique / - or on ne retrouve plus
un seul mot dans votre declaration 6chevinaLe
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3. D6cision : Accessibitit6 des documents mis ) disposition des membres du Conseil

communal pendant te d6l,ai de convocation (Circ. Min : n"2023-1041 ;

Le ConseiI communa[,

Monsieur Le Bourgmestre a 6crit aux conseitlers communaux que [e dossier du ConseiI

communaI serait dans [e futur depos6 sur [a ptateforme,,Sigidrive" ;

Madame SiLva dit au bourgmestre que dans deux chapitres de [a d6claration echevina[e

vous Otes pour La transparence et pour Le service aux citoyen. Pourquoi ne pas d6poser Le

dossier sur La page internet de La Commune. Ainsi Le dossier serait accessibLe d tout Le

monde ?

Le Bourgmestre explique que Le coItdge 6chevinaI n'a rien d cacher.

) ['unanimit6 des membres p16sents, iL est d6cid6 qu') ['avenir [e dossier du

Conseil communal sera d6pos6 [a page internet de [a Commune www.tarochette.lu
en amont de [a s6ance pr6vue.

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te

***,1.'1. * * ** * * * {. * ** ** * * * * * * * * ** *

4. Approbation d'un rdgtement d'ordre int6rieur

Le ConseiL communal,

Monsieur PauL Ewen propose quelques modifications :

tl fa u d rai t confi g u rer d iffd re m me nt Ie R0 I [hi 6 ra rch ie/nu m lrotati o nJ.

L'article 1 de ta Commission des loyers tAl.2.l figure en double dans Ie R)l.
Aucun mot sur la maniere dont les questions devraient 6tre posdes d l'avenir - (artic\e 13

+ 26 de la loi communaleJ.
Les commissions sont resties inchangdes. Nous avons la chance d'avoir Ie fondateur de

la Nuit des Sports au sein de notre colldge |chevinal, ne serait-il pas opportun d'avoir lrne

commission sportive, d'autant pLus que vous avez dddi6 un chapitre entier au sport dans

votre ddclaration du colldge 6chevinal ?.

Vous mentionnez dansvotre declaration que Ie jeunessont "les oubli6s" de notre societ6 -
pourquoi ne cr6ez-vous pas rJne commission des jeunes - ils pourraient alors apporter des

nouvelles id6es.
ll serait 1gaLement bien que chaque commission ait un pr6sident et un vice-president - en

cas d'absence du president [Art. A.2.3.J
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ll y a des corrections d faire dans le reglement ;

Point 44. Del6guds de diverses instances 
' 
e) LEADER + Mullerthal - groupe d'action locale

" Le a d e r Reg i ou n M ellerd all"
Point A5. Ddl6gu6s des soci6t6s Iocales : il manque 1 del6gu6 de I'association : Amis du
Vieux Larochette ;

Point A6 : autre repr|sentation - poste i- Conseil d'6tablissement du Conservatoire du nord
- attribu6e au poste 44

En termes de transparence - et vue qu'il s'agit d'un chapitre important de la declaration
du colldge 6chevinal, il serait bien d'inscrire |galement dans le R}l les points suivants :

Bulletin communal : Le bulletin communal est distribu6 gratuitement deux fois par annee
a fous les m6nages de La Commune. Le bulletin communal est 1galement publi6 sur le
site lnternet de I'administration communale. Le bulletin est redig| en frangais, aLLemand
et/ou Luxembourgeois.
Chaque conseiller communal a le droit d'inclure un article de son choix et il sera pubLi6
sous sa propre responsabiLit1. Ainsi I'ensemble du travaiL que tout Ie ConseiL communal
effectue sera visible.
Livestreamina des onseils communaux Les seances du Conseil communal sont
retransmises directement en streaming sur le sife lnternet de La Commune ef les
enregistrements associ6s sont consultables dans les archives.

Presse : Les dates et heures des reunions du Conseil communal sont communiquees d Ia
p re sse Luxe m b o u rgeoise.

Monsieur Luc Jemming pense que Les propositions sont bonnes, mais nous n'avons pas
eu Le temps de nous pencher sur des nouvelles commissions, c'esf pour cela que nous
a|Ions passer au vote et nous reflechirons d la crdation de nouvelles commissions plus
tard.
Madame Natalie Silva dit que le colldge 6chevinaL avait trois mois pour 6laborer Ia
decLaration du colldge echevinal et ainsi de fixer les prioritds pour les six prochaines
ann6es. Je ne comprends pas pourquoi vous n'avez pas ddtermin6 directement les
com m i ssi o n s co m m u n ales.

Madame Natalie Silva demande quand Les commissions seront ouvertes d la population ?

Monsieur Mirko Martellini explique que tout est prepar6 et pourra 6tre envoyd la semaine
suivante.

Monsieur Jodl Weis dit : Actuellement vous dtes en train d'|laborer le formulaire
d'inscription relatif aux commissions pour les citoyens - et dans quelques semaines/mois
vous elaborerez IJn nouveau Rdglement d'ordre intdrieur et peut-6tre des nouvelLes
commissions seront cr66es respectivement des anciennes seront supprimees ? Cela n'a
aucune sens.
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Monsieur Mirko Martellini rdpond qu'ils devront revoir ceLa

Vu le rdgLement d'ordre interieur du26janvier 2018 r6vis6 par Le colldge 6chevinaI au

cours du mois de septembre2023;

Vu La L6gislation existante aff6rente ;

Avec cinq voix pour et quatre abstentions (M. Ewen ; Mme Martins Mendes, Mme
Silva et M. WeisJ

Approuve [e reglement d'ordre int6rieur comme suit

ConseiI communaI de Larochette

Reqlement d'o rdre intdrieur

Commissions et d6t6gations.

A. Commissions consuttatives.

A.1. Commissions pr6vues par dispositions [6gales

A.1.1 Commission scolaire

Les modalit6s de la Commission scolaire sont rdgl6es par Ia loi du 6 f6vrier 2009
portant organisation de l'enseignement fondamental [Articles 50, 51 et 52J.

Composition de [a Commission scotaire.
1. Pr6sident Le bourgmestre ou son d6L6gu6, d d6signer parmi les membres du conseil

communal.,

2. Quatre membres A nommer respectivement par Le conseiL communal dont 2 membres
d nommer parmi les membres du Conseil communaL ;

3. Deux rep16sentants du personneL de L'6cole 6Lus par Le personneL de L'6coLe parmi les

membres du comit6 d'6cole ;

4. Deux representants des parents des 6Ldves de l'6coLe et qui ne sont pas membres du

personneL intervenant, 6[us par et parmi [eurs pairs.

5. Membres de la Commission scolaire avec voix consuLtative
- l"e/l.a directeur[rice) de [a Direction de la R6gion
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- le/La chargete) de direction de La maison reLais vun de Fielser Biddestepp

A.1.2 Commission consultative co m m u nale d' int6orati o n

Les modalites de la Commission consultative communale d'int1gration sont rdglles
par le reglement grand-ducal du I5 novembre 2011 relatif i l'organisation et au
fo n cti o n n em en t d es co m m i ssi o n s co nsu ltatives co m m u n ales d' i ntdg rati o n.

Composition de [a commission consultative communate d'integration
aJ 3 membres luxembourgeois
bl 3 membres non luxembourgeois
cl 3 membres - suppl6ants luxembourgeois
di 3 membres - supp[6ants non luxembourgeois

Les membres sont choisis de fagon i ce qu'iL y ait au moins deux membres du Conseil
communal dont un est membre du col[ege des bourgmestre et echevins.

La commission comprend autant de membres suppleants que de membres effectifs. En
cas de maLadie, d'absence ou d'autre emp6chement, un membre effectif est remp[ac6 par
un membre suppt6ant.

La commission choisit en son sein un p16sident et un vice-p16sident.

Le pr6sident et Le vice-president sont elus d La majorite des voix par les membres de la
commission.

En cas de maLadie, d'absence ou d'autre emp6chement, le president est remplac6 par le
vi ce- presi de nt.

Un agent communaL, design6 par [e co[[dge des bourgmestre et 6chevins, assume Les

fonctions de secr6taire de la commission

A.1.2 Commission des lovers

Les modalit6s et dispositions de la Commission des loyers sont r6gl6es par Ia |oi du
21 septembre 2006 sur le bail it usaqe d'habitation et modifiant certaines dispositions
du Code civil. [Articte 7]

Rdglement grand-ducal du 19 f6vrier 2008 d6terminant la zone de comp6tence
territoriale et le sidge des commissions des loyers institudes pour l'ensemble des
communes de moins de 6.000 habitants, prdvues par I'article 7 de Ia loi du 21
septembre 2006 sur le bail it usage d'habitation et modifiant certaines dispositions
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du Code civil, et ddterminant le montant des indemnit1s revenant aux membres et
aux secrltaires des commissions des loyers. [ExtraitJ

A L'articLe 1". du regtement grand-ducaL modifiant Le rdg[ement grand-ducaL du 19 f6vrier
2008 determinant La zone de comp6tence territorial.e et Le sidge des commissions des

loyers institu6es pour ['ensemble des communes de moins de 6.000 habitants, prevues

par L'article 7 de la Loi du 21 septembre 2006 sur [e baiLd usage d'habitation et modifiant
certaines dispositions du Code civi[, et d6terminant [e montant des indemnites revenant

aux membres et aux secretaires des commissions des loyers, sont apportees les

modifications suiva nte:

Art. 1er. [1J Pour L'ensemble des communes de moins de 6.000 habitants du

Grand-Duch6 de Luxembourg, sont institu6es les douze commissions des loyers suivantes

1. Commission des loyers du canton de Cape[[en :territoriaLement competente pour les

communes de Garnich, Habscht, KehLen, Koerich, KopstaL et Steinfort, faisant partie du

canton de CapeLlen ;

2. Commission des loyers du canton d'Esch-sur-Alzette : territorialement competente
pour Les communes de Frisange, LeudeLange, Reckange-sur-Mess et Rumetange,
faisant partie du canton d'Esch-sur-Alzette, et pour [a commune de Dippach, faisant
partie du canton de CapeLLen ;

3. Commission des Loyers du canton de LuxemboUrg :territoriaLement competente pour

les communes de Contern, SandweiLer, Schuttrange, Steinsel, Weiter-l.a-Tour, faisant
partie du canton de Luxembourg ;

4. Commission des Loyers du canton de Mersch:territorialement comp6tente pour Les

communes de Bissen, CoImar-Berg, Fischbach, Heffingen, Helperknapp, Larochette,

Lintgen, Lorentzweiler et Nommern, faisant partie du canton de Mersch ;

5. Commission des loyers du canton de CLervaux: territoriaLement comp6tente pour l.es

communes de CLervaux, Parc Hosingen, Troisvierges, Weiswampach et Wincrange,

faisant partie du canton de Ctervaux;

6. Commission des Loyers du canton de Diekirch:territoriatement comptitente pour Les

communes de Bettendorf, Bourscheid, Erpeldange-sur-S0re, FeuLen, Mertzig, Reisdorf,

Schieren etVaLl6e de L'Ernz, faisant partie du canton de Diekirch;

7. Commission des Loyers du canton de Redange:territoriaLement comp6tente pour Les

communes de Beckerich, ELl, Grosbous, Preizerdau[, Rambrouch, Redange-sur-Attert,
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Saeul., Useldange, Vichten et WahL, faisant partie du canton de Redange ;

B. Commission des loyers du canton de Vianden :territoriaLement comp6tente pour Les

communes de Putscheid, Tandel, et Vianden, faisant partie du canton de Vianden ;

9. Commission des loyers du canton de Wil.tz:territoria[ement comp6tente pour Les

communes de Boulaide, Esch-sur-S0re, Goesdorf, Lac de La Haute-S0re, Kiischpelt, Wiltz
et Winseler, faisant partie du canton de WiLtz ;

10. Commission des [oyers du canton d'Echternach :territoriaLement comp6tente pour
Les communes de Beaufort, Bech, Berdorf, Consdorf, Echternach, Rosport-Mompach et
WaLdbiLLig, faisant partie du canton d'Echternach ;

11. Commission des loyers du canton de Grevenmacher:territoriatement comp6tente
pour Les communes de Betzdorf, Biwer, FlaxweiLer, Grevenmacher, Manternach, Mertert
et Wormeldange, faisant partie du canton de Grevenmacher ;

12. Commission des Loyers du canton de Remich :territorialement comp6tente pour [es
communes de Bous, Dalheim, Lenningen, Mondorf-Les-Bains, Remich, Schengen,
Stadtbredimus et Wal.dbredimus, faisant partie du canton de Remich. ".

4,1 3 Procedure de renouvellement des d6l6oues des Communes au sein du conseil
d' a dmi ni strati on d u CG D lS

Comme pour Les d6L6gu6s du ConseiI communal au comit6 d'un syndicat, iI y a Lieu de
renouveler [es mandants des administrateurs repr6sentant Les Communes au sein du
conseiLd'administration du CGDIS. Conformementi ['article 14, al,in6a 2, de La Loi modifi6e
du27 mars 2018 portant organisation de La s6curite civile, la composition de chaque zone
de secours est d6termin6e par rdglement grand-ducal. Les communes de chaque zone
sont repr6sentees au conseiL d'administration du CGDIS par deux administrateurs
membres du consei[ communal d'une de ces communes.

A.2. Commissions facultatives

4.2.1. Nomination et compltence

En dehors des commissions pr6vues par les lois et rdglements, [e ConseiI communaL
nomme des commissions consultatives suivantes :

- Commission des b6tisses,
- Commission du d6veloppement durable
- Commission culturette et touristique
- Commission socia[e
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Ces commissions traitent entre autres les matidres suivantes
Commission des b6tisses:

- PAG, PAP

Circul"ation et voirie

I nfrastru ctures

Commission du d6vetoppement durable
- Environnement

Energie

Tra nsport pu bLic

Commission culturette et touristique
- Coordination des animations cuLturelLes et touristiques

JumeLages

Commission socia[e
- Coh6sion sociaLe

Le conseitcommunatpeut cr6er d'autres commissions consuLtatives sp6ciaLes ou groupe

de travaiL d comp6tence d6termin6e toutes Les fois qu'iL Le juge n6cessaire.
Les membres de ces commissions sont nomm6s et demissionn6s par Le Conseil

communal par vote secret.
Les postes ) occuper par souscription publique, et pour lesquels iLy a plus de candidatures
que de postes vacants, seront occup6s par vote secret des membres du Conseil

communa[.
Le membre d6missionnaire d'une commission adresse sa decision par 6crit au Conseil

communaL.
Les commissions consuLtatives examinent dans Les meiLLeurs d6lais [es affaires qui [eur
sont defe16es, compte tenu de leurs comp6tences respectives, par Le colldge des

bourgmestre et 6chevi ns.

ELLes peuvent, avec I'accord du bourgmestre, effectuer Les visites et Les descentes sur les

Lieux qu'elLes jugent utiLes i l"'accomplissement de Ieur mission.

A.2.2. Composition

Les commissions consuLtatives sont compos6es de cinq membres effectifs au moins et de

sept membres effectifs au p[us, dont trois au maximum faisant partie du ConseiI

communal..
Les membres des commissions consuttatives doivent 6tre majeur et jouir des droits civi[s,

A L'exception de [a Commission sociale laqueLLe pourra s'adjoindre de maximum deux

membres 6ges de 15 ans au moins.
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Un de16gue, i nommer par Les services de secours, sera membre de La Commission des
b6tisses.

Les commissions consultatives peuvent s'adjoindre, pour des affaires d6termin6es, des
experts, dont les avis sont susceptibles d'eclairer Leurs d6lib6rations. Ces experts peuvent
6tre choisis dans [e cadre de L'administration communale et, avec L'accord du
bourgmestre, egaLement hors de L'ad mi nistration.

4.2.3. Constitution et droits

Une fois nomm6es, Les commissions consultatives se 16unissent sur L'initiative du
bourgmestre en vue de [eur constitution. ELLes d6signent aussit6t un pr6sident et un
secretaire. L'ing6nieur-technicien de La Commune est d'office secr6taire de La

commission des bStisses. lI n'a que voix consultative.

Le coLtdge des bourgmestre et 6chevins transmet dans [es meilLeurs d6tais toutes [es
informations et tous Ies dossiers aux commissions qu'iljuge utiLe.
Les avis des commissions consultatives sur les dossiers discutes dans [e ConseiL
communaL, font partie du dossier du conseiI communa[.

A.2.4. Convocation et pr6sidence
Les commissions consultatives sont convoqu6es par Leur pr6sident qui d6termine L'ordre
du jour des rtiunions et en dirige les d6bats. Copie de [a lettre de convocation est remise
au college des bourgmestre et echevins.

Si [e bourgmestre ou si [a majorit6 des membres de La commission consuLtative demande
que ceIte-ci se 16unisse, l.e p16sident est tenu de [a convoquer.

Chaque membre a Le droit de :

ConsuLter les dossiers de La commission, ceci en accord avec Le p16sident;
- Mettre des points d ['ordre du jour des reunions, si [a majorite des membres sont

d'accord;

Chaque commission tient son secr6tariat. Les divers frais d'envoi sont pris en charge par
L'administration communale.

4.2.5. Assistance

Chaque membre du colldge 6chevinaI peut assister aux reunions d'une commission
consuLtative. Dans ce cas iI n'a que voix consuLtative.
Les commissions consuLtatives peuvent inviter Les membres du coLlege des bourgmestre
et 6chevins pour les entendre en leur expose.
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A.2.6. Procds-verbal des reunions

Le procds-verbaL des rtiunions des commlssions consuLtatives est r6dige par Le secr6taire
de La commission apres chaque 16union, dans les meiLLeurs d6Lais.

Les d6tib6rations sont prises i La majorit6 des voix. Un avis minoritaire peut 6tre pr6sent6.

Le procds-verbaL indique Le nom des membres ayant participe i diff6rentes d6lib6rations
et enumdre Les r6solutions qui sont prises. lL est sign6 par Le p16sident et contresign6 par

le sec16taire et est i remettre au cotLdge des bourgmestre et 6chevins dans Les meitLeurs

d6Lais.

A. 2. 7. Se cret d es d 6li b6 rati o n s

Les 16unions des commissions consuLtatives ont [ieu d huis clos.
lL ne peut 6tre fait 6tat desdites d6Lib6rations que dans Le cadre des d6bats du coLldge

6chevinaL ou du ConseiL communaL qui ont pour objet [es affaires avis6es.

A.2.8 Jetons de orlsence

Pour L'assistance aux 16unions des commissions consuLtatives, les membres des ces

commissions toucheront des jetons de presence dont Le montant est fix6 par d6lib6ration

spticia [e.

A.3. D6L6gu6s aux syndicats

Le Conseil communal nomme parmi ses membres sur proposition du cotldge des

bourgmestre et echevins, Les d6L6gues de [a Commune aux syndicats intercommunaux.
Le vote se fait par scrutin secret.
Ces d6L6gu6s doivent, avant de prendre des d6cisions engageant La Commune, en ref6rer
au coLlege des bourgmestre et 6chevins qui informera [e ConseiL communaL et requerra,

Le cas 6ch6ant les d6cisions n6cessaires.

Des d6l"6gues sont d nommer pour les syndicats intercommunaux suivants :

aJ Un d6L6gu6 au Syndicat lntercommunaI SIDEC.

b) Un d6l6gue au Syndicat lntercommunal SIDEN.

cJ Un deLegu6 au Syndicat lntercommunaI pour [e Maintien b domiciLe.

dl Trois d6L6gu6s au Syndicat lntercommunaL FILAN0 dont 2 au moins du colLege des

bourgmestre et 6chevins.

eJ Un d6L6gu6 au Syndicat lntercommunaL du Natur- & Geopark MdLlerdaLL.
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fl Un candidat-d6Legu6 de circonscription aupres du SlGl Ipas de d6L6gue direct)

A,4. D6t6qu6s auprds de diverses instances

Le ConseiI communaL nomme, sur proposition du coLldge des bourgmestre et 6chevins,
Les delegu6s de La Commune aupres de diverses instances gouvernementales ou autres.
Le vote se fait par scrutin secret.

Ces del.egu6s doivent, avant de prendre des d6cisions engageant [a commune, en ref6rer
au co[Lege des bourgmestre et 6chevins qui informera le ConseiI communaL et requerra,
Le cas 6ch6ant, les decisions n6cessaires.

Les d6l"69ues suivants sont i nommer

a) Un delegut-i auprds de [a Commission de surveiLlance des cours de musique de

I.'UGDA.

b] Un deLegu6 au conseil nationaI des representants communaux pour l'a s6curit6
routiere et auprds du Ministdre des Transports.

cJ Un d6L6gu6 A l.'egal"it6 des Chances aupres du conseiI nationaL des femmes
Iuxembourgeoises.

dl Un deLegue effectif et un d6l,6gu6 suppL6ant auprds de l'Office R6gionaL de Tourisme
IORT)

eJ Un d6L6gu6 effectif et un deLegu6 suppl.6ant auprds de LEADER+ MuIterthaI

fJ Un deL6gu6 effectif et un d6l'6gu6 suppL6ant auprds du HPPA Mersch.

g) Un d6[6gu6 effectif et un d616gu6 suppL6ant auprds de l,'ALA Erpeldange.

A. 5. D6L6gu6s aupres des soci6tr5s locates

Le ConseiI communal nomme, parmi ses membres, [es deL6gu6s de [a Commune aupres
de diverses soci6t6s locaLes.
Le vote se fait par scrutin secret.
Ces d6L6gues doivent, avant de prendre des decisions engageant La Commune, en r6ferer
au coLLdge des bourgmestre et 6chevins qui informera Le Conseil communaI et requerra,
[e cas 6ch6ant, Les decisions necessaires.
Les d6L6gu6s suivants sont i oor-flffieF :

aJ Trois d6L6gues auprds de L'asbL < LesAmis du Ch6teau de Larochette >.
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Ol Un d616gu6 auprds du SITL.

A. 6. Autres repr6sentations Ipour memoireJ

al Le bourgmestre pour le comit6 de pr6vention intercommunat.

bl Un deL6gu6 de La Commune aupres du. conseiL d'administration de

commun 6[u pour 5 ans ] partir du 1"' janvier 2011lr.

cl AGIGEST

dl Klimateam

eJ Landakademie

fJ CIGR

g) Naturpakt

h) C0PIL Natura2000

iJ ConseiL d'6tablissement du Conservatoire du Nord
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l'0ffice SociaL

L'ancien rdgtement d'ordre interne concernant les commissions et d6legations du ConseiI

communa[, actuel.lement en vigueur avec toutes Les modifications qui y ont 6t6 apportees,

approuv6eparleConseilcommunalendate du26janvier20lBestabrog6etremplacepar
[e p16sent rdg[ement d'ordre int6rieur concernant Les commissions et d6L6gations du

ConseiL communat.

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te

**:t************* ****{(********

5.Nomination d'unIeJ
appel.6 i repr6senter
M6[[erda[[ > ;

d6l,69u6[6J respectivement d'un(e] d6L6gu6(e)-suppl'6ant[el
[a Commune au Groupe d'Action Locale < Leader Regioun

Le ConseiL communaL,

Vu La loi communaLe modifi6e du 13 d6cembre 19BB ;

Vu la Loi du 23 f6vrier 2001 concernant Les syndicats de communes ;
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Vu l.es d6Legations auprds d'institutions et associations ;

Vu [e resuLtat des 6Lections communaLes du 11 juin 2023;

Consid6rant [e rdgLement d'ordre int6rieur vote [e 19 septembre 2023 ;

Consid6rant les nominations d'unIeJ d6L6gu6[e) et d'unIeJ det6gu6(el-suppleantIe) appeL6
A repr6senter La commune au Groupe d'Action Locate Leader Regioun MdLLerdaLL;

Consid6rant Les candidatures de Madame Ana Teresa Marques Lima et de Monsieur Paul
Ewen au poste de d6t6gu6[e) et les candidatures de Madame Liz Heintz et de Madame
NataLie Silva au poste de deL6gu6[e)-suppLeantIe) ;

par votre secret ;

Madame Ana Teresa Marques Lima regoit cinq [5J voix pour ;

Monsieur PauL Ewen regoit quatre [4J voix pour ;

au poste de deLegu6[el Groupe d'Action Local.e Leader Regioun MeLLerdal"t;

et

les candidatures de Madame Liz Heintz et Madame NataIie Sitva au poste de d616gueIe]-
su p pLea nt(e)
Madame Liz Heintz regoit cinq [5) voix pour ;

Madame Natalie SiLva regoit quatre [4J voix pour ;

au poste de d6[6gue[el suppl.eant[e) Groupe d'Action Locale Leader Regioun MetlerdalL;

Madame Ana Teresa Marques Lima est donc nomm6e au poste de d6L6gur5e Groupe
d'Action Locale Leader Regioun MdLterdatt ;

Madame Liz Heintz est donc nomm6e au poste de d6l.69u6e suppt6ante Groupe
d'Action Locate Leader Regioun M6tterdatt ;

Ainsi decid6 en s6ance date qu'en t6te

****************************:*

6. Nomination d'un[e) d6t6gu6[6] appet6[el ] repr6senter [a Commune dans Le

Syndicat intercommunal SIDEC ;

Le ConseiI communat,

Vu [a [oi communaLe modifi6e du 13 d6cembre 19BB ;
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Vu La Loi du 23 f6vrier 2001 concernant Les syndicats de communes ;

Vu Les d6L6gations auprds d'institutions et assoclations ;

Vu Le resuLtat des 6lections communales du 11 juin 2023;

Considerant Le regl.ement d'ordre int6rieur vot6 Le 19 septembre 2023 ;

Consid6rant [a nomination d'unte) d6t6gu6[6) appet6[el i rep16senter [a Commune dans

[e Syndicat intercommunaL SIDEC ;

Considerant [es candidatures de Monsieur Mirko MarteLLini et de Monsieur Joel Weis au

poste de d6L6gu6 ;

par votre secret ;

Monsieur Mirko MarteLLini regoit cinq [5] voix pour ;

Monsieur JodL Weis reqoit quatre [4J voix pour ;

Monsieur Mirko Martel.Lini est donc nomm6 au poste de d6l.69u6 appeL6 i repr6senter
[a Commune dans Le Syndicat intercommunal SIDEC.

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te

*****************************

7. Nomination d'un[el d6t6gu6[6) appet6(e) ) repr6senter [a commune dans [e
Syndicat intercommunaI de d6poLtution des eaux r6siduaires du Nord, en abrr5g6

SIDEN ;

Le Conseilcommuna[,

Vu La Loi communaLe modifi6e du 13 d6cembre 19BB ;

Vu la Loi du 23 f6vrier 2001 concernant Les syndicats de communes ;

Vu Ies d6l.6gations auprds d'institutions et associations ;

Vu Le resuLtat des 6Lections communaLes du 11 juin 2023;

Consid6rant le rdgLement d'ordre int6rieur vot6 l"e 19 septembre 2023 ;
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Considerant La nomination d'unte) del.egu6t6) appeL6[el A repr6senter la commune dans
Le Syndicat intercommunaL SIDEN ;

Consid6rant [es candidatures de Madame Ana Teresa
Natal.ie Silva au poste de d6L6gu6e ;

Marques Lima et de Madame

par votre secret ;

Madame Ana Teresa Marques Lima regoit cinq (51 voix pour ;

Madame Nata[ie Sitva regoit quatre [4J voix pour ;

Madame Ana Teresa Marques Lima est donc nomm6e au poste de d6L6gu6e appeL6e
A repr6senter [a Commune dans [e Syndicat intercommunal SIDEN.

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te

**************,t****:f *********

B. Nomination d'unlel d6L6gu6[e) appet6lel b repr6senter [a Commune dans [e
Syndicat intercommunaI pour [e maintien ] domicile -

Le ConseiI communal.,

Vu La loi communale modifi6e du 13 d6cembre 19BB;

Vu [a [oi du 23 fevrier 2001 concernant les syndicats de commuhes ;

Vu Ies de16gations auprds d'institutions et associations;

Vu [e r6su[tat des eLections communaLes du 11 juin 2023;

Consid6rant Le rdgtement d'ordre interieurvot6 le 19 septembre2023;

Consid6rant La nomination d'unIe) deL6gu6[el appet6[e) i rep16senter la Commune dans
Le Syndicat intercommunaL pour [e maintien d domiciLe ;

Considerant la candidature de Madame Natatie Silva au poste de del"6gu6e;

par votre secret ;

Madame Natalie SiLva regoit sept [7J voix pour et deux (2J fois aucun candidat ;

Madame Natatie Sitva est donc nomm6e au poste de d6l,6gu6e appeL6e ) repr6senter
[a commune dans [e Syndicat intercommunal pour [e maintien ) domiciLe.
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Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te

* ** * * *,1. ** * *** :1. ** * * * * *,* :1. ** {< **,1.

9. Nomination de trois d6tegu6s appet6s ) repr6senter [a Commune dans [e Syndicat
intercommunaL FiLaNo ldont deux au moins du col.Ldge 6chevina[) ;

Le ConseiI communaL,

Vu l.a loi communaLe modifi6e du '13 d6cembre 19BB ;

Consid6rant que Le ConseiL communal nomme parmi ses membres, les d6169u6s de La

commune auprds de diverses soci6t6s locales ;

Vu fe rt-isuttat des eLections communates du 11 juin 2023;

Consid6rant Le rdglement d'ordre int6rieur vote [e 19 septembre 2023 ;

Consid6rant Les candidatures des consei[[ers communaux suivants :

Messieurs Luc Jemming et Mirko MarteLlini aux deux postes de d6L6gues issus du coLldge

6chevinal';

Monsieur Luc Clemen, Madame Myriam Martins Mendes, Madame Natalie Silva et

Monsieur JodLWeis au poste de d6l.6gu6 issu du ConseiIcommunal ;

par votre secret ;

6met les votes suivants ;

Nomination de deux d6l.6gu6s issus du cottdge 6chevinal
. Monsieur Luc Jemming regoit six [6J voix pour
. Monsieur Mirko MarteLl.ini regoit huit IBJ voix pour
o et une ['l) fois aucun candidat

Nomination d'un[eJ d6L6gu6e (eJ issu[eJ du ConseiI communaI
. Monsieur Luc Clemen, regoit cinq (5) voix
o Madame Myriam Martins Mendes z6ro [0J voix
. Madame Natal,ie Silva regoit une [1) voix
. Monsieur JoeiL Weis recoit trois (3J voix

Messieurs Luc Jemming, Mirko Martettini et Luc C[emen sont donc nommes comme
d6l,69u6s aupres Syndicat intercommunaI Fi LaNo.
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Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te

10. Nomination d'unIel d6tegu6(el appel,6(eJ ) repr6senter [a commune dans [e
Syndicat intercommunaI du Natur-&Geopark Mdl.terdaLt ;

Le ConseiI CommunaL,

Vu La [oi communa[e modifiee du 13 d6cembre 19BB ;

Vu [a l.oi du 23 f6vrier 2001 concernant Les syndicats de communes ;

Vu Les d6t6gations auprds d'institutions et associations;

Vu Le r6sultat des 6lections communates du 11 juin 2023;

Considerant [e regl.ement d'ordre interieurvote [e 19 septembre2023;

Considerant La nomination d'unIel d616gu6[el appeL6[e) i representer La commune dans
le Syndicat intercommunal du Natur-&Geopark Md[Lerda[L ;

Considerant Les candidatures de Madame Ana Teresa Marques Lima et de Monsieur Paul
Ewen au poste de deL6gu6 ;

par votre secret ;

Madame Ana Teresa Marques Lima regoit cinq [5) voix pour;
Monsieur PauL Ewen regoit quatre [4J voix pour ;

Madame Ana Teresa Marques Lima est donc nomm6e au poste de d6t6gu6e appel,6e
i repr6senter [a commune dans [e Syndicat intercommunaI du Natur-&Geopark
MdLterdal.t.

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te

**********,k**************t ***

*****************************

11. Nomination d'un[eJ d6L6gu6[el auprds de [a Commission de surveittance des
cours de musique UGDA ;

Le ConseiL communa[,
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Vu La Loi communaLe modifi6e du 13 d6cembre 19BB ;

Vu La Loi du 23 fevrier 2001 concernant [es syndicats de commUfles;

Vu Les d6legations auprds d'institutions et associations;

Vu Le r6suLtat des eLections communales du 11 juin 2023;

Consid6rant le reg[ement d'ordre interieur vot6 le 19 septembre 2023 :

Consid6rant La nomination d'untel d6L6gu6(e) auprds de [a Commission de surveiLLance

des cours de musique UGDA ;

Consid6rant La candidature de Monsieur Luc CLemen et Madame Liz Heintz au poste de

d6Legu6;

Consid6rant qu'avant Le scrutin Madame Liz Heintz a d6cid6 de retirersa candidature afin

d'6viter un conftit d'interdt personne[ ;

par votre secret ;

Monsieur Luc CLemen regoit neuf (9) voix pour ;

Monsieur Luc Clemen est donc nomm6 au poste de d6t6gu6[e)

Commission de surveillance des cours de musique UGDA.
aupres de [a

Ainsi d6cide en s6ance date qu'en t6te

*****************************

12. Nomination d'unIeJ d6l"6gu6[e) aux transports pubtics ;

Le ConseiL communat,

Vu La Loi communaLe modifiee du 13 d6cembre 19BB;

Vu La loi du 23 f6vrier 2001 concernant Les syndicats de communes ;

Vu Les d6t6gations aupres d'institutions et associations ;

Vu [e r6sultat des titections communales du 11 juin 2023:

Consid6rant Le rdgl"ement d'ordre int6rieurvot6 Le 19 septembre2023;
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Considerant la nomination d'un[e) d6L6gu6(e) aux transports pubtics ;

Consid6rant La candidature de Madame Ana Teresa Marques Lima au poste de d6t6guee ;

par votre secret ;

Madame Ana Teresa Marques Lima regoit neuf [9J voix pour ;

Madame Ana Teresa Marques Lima est donc nomm6e au poste de d6t6gu6e aux
transports pubtics.

Ainsi d6cide en s6ance date qu'en t6te

*****************************

13. Nomination d'un[el O6t6gu6[e] b t'6gatit6 des Chances auprds du conseil nationaI
des femmes luxembourgeoises ;

Le ConseiL communaL,

Vu [a [oi communale modifi6e du 13 d6cembre 19BB ;

Vu La Loi du 23 f6vrier 2001 concernant les syndicats de communes ;

Vu Ies d6l.6gations auprds d'institutions et associations;

Vu [e r6sultat des 6Lections communaLes du 11 juin 2023;

Considerant [e regLement d'ordre int6rieur vot6 [e 19 septembre 2023 ;

Consid6rant [a nomination d'unIe) d6l.6gueIe) i t'69aLit6 des Chances auprds du conseiL
nationaI des femmes luxembourgeoises ;

Consid6rant [a candidature de Madame Liz Heintz au poste de d6L6gu6e ;

par votre secret ;

Madame Liz Heintz reEoit neuf [9) voix pour ;

Madame Liz Heintz est donc nomm6e au poste de d6t6gu6e b t'6gatit6 des Chances
auprds du conseiI nationaI des femmes luxembourgeoises.

Ainsi d6cid6 en seance date qu'en t6te
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*****************************

l4.Nomination d'unIel d6t6gu6(eJ et d'unIel d6L6gu6[el-suppt6antIe) pour [e ( HPPA

Mersch > ;

Le ConseiI communaL,

Vu La loi communale modifi6e du 13 d6cembre 19BB;

Vu La Loi du 23 f6vrier 2001 concernant les syndicats de communes ;

Vu Les deL6gations aupres d'institutions et associations ;

Vu [e r6suLtat des 6lections communales du 11 juin 2023;

Consid6rant Le rdgLement d'ordre int6rieur vot6 [e 19 septembre 2023 ;

Consid6rant Ies nominations d'unIeJ det6gu6[e) et d'unIeJ d6legu6[e)-suppl6ant(e) pour Le

< HPPA Mersch , ;

Considerant les candidatures de Monsieur Luc Cl'emen et de Madame NataLie Silva au

poste de deL6gu6[eJ et La candidature de Madame Myriam Martins Mendes au poste de

d6L6gu6[e)-suppl6antIe) ;

Monsieur Mirko MarteLlini ayant reti16 sa candidature avant [e scrutin ;

par votre secret ;

Monsieur Luc CLemen regoit cinq [5) voix pour ;

Madame Natal'ie SiLva regoit quatre [4] voix pour ;

au poste de d6legu6 pour Le " HPPA Mersch o

et

Madame Myriam Martins Mendes regoit huit IBJ voix pour et une [1J voix pour aucun

candidat ;

au poste de d6legu6[e) suppL6antle) pour [e,, HPPA Mersch ";
Monsieur Luc Clemen est donc nomm6 au poste de d6L6gu6 auprds du < HPPA

Mersch >> ;

Madame Myriam Martins Mendes est donc nomm6e au poste de d6t6gu6e suppL5ante

auprds du < HPPA Mersch >> ;

Ainsi d6cide en s6ance date qu'en t6te
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15. Nomination d'un(eJ d6t6gu6[e) et d'unIel d6t6gu6[el-suppL6antIeJ aupres de <
t'ORT > ;

Le Conseitcommunat,

Vu la [oi communate modifiee du 13 decembre 19BB ;

Vu La [oi du 23 fevrier 2001 concernant Les syndicats de communes ;

Vu Ies deIegations auprds d'institutions et associations;

Vu l.e r6sultat des eLections communaLes du 1 1 juin 2023 ;

Consid6rant le r,irgLement d'ordre interieurvote Le 19 septembre2023;

Considerant Les nominations d'unIej d6L6gu6[el et d'unIeJ d6t6gu6[el-suppIeantIe) auprds
de<['ORT>;

Considerant [a candidature de Madame Ana Teresa Marques Lima au poste de d6l"egue(e]
et [a candidature de Monsieur Luc CLemen au poste de d6L6gue-suppl.6ant;

par votre secret ;

Madame Ana Teresa Marques Lima regoit neuf [9) voix pour Le poste de del6gue[e) ;

Monsieur Luc CLemen regoit neuf [9) voix pour le poste de d6L6gue-supp[6ant ;

Monsieur Luc Ctemen est donc nomm6 au poste de d6L6gu6-suppt6ant auprds de <
['ORT >> ;

Madame Ana Teresa Marques Lima est donc nomm6e au poste de d6l,egu6e auprds
de<['0RT>;

Ainsi d6cide en s6ance date qu'en t6te

*** *** ****** **** **** *{.{(** *** *

*****************************

16. Nomination d'unIeJ d6l.6gu6[eJ et d'unIel d6L6gu6[el-suppl.6antIeJ auprds de <<

[,ALA > ;

Le Conseil communa[,

Vu [a Loi communaLe modifi6e du 13 d6cembre 19BB ;
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Vu La [oi du 23 fevrier 2001 concernant les syndicats de communes;

Vu Les d6l.6gations auprds d'institutions et associations ;

Vu Le r6suttat des 6Lections communates du 11 juin 2023;

Consid6rant Le reglement d'ordre int6rieurvot6 [e 19 septembre2023;

Consid6rant Ies nominations d'un(e) d6Legu6[e) et d'unIe) d6l,6gue(el-suppt6antIel auprds
de<['ALA>;

Consid6rant les candidatures de Madame Liz Heintz et Madame Myriam Martins Mendes

au poste de d6L6gu6[e) et La candidature de Madame Natalie Silva au poste de d616gueIe)-

suppL6antIe) ;

par votre secret ;

Madame Liz Heintz recoit cinq [5) voix pour ;

Madame Myriam Martins Mendes regolt quatre [4) voix pour ;

au poste de d6l6gu6 auprds de < ['ALA > ;

et

Madame Natalie Sllva regoit sept ITJvoix pour et deux [2Jvoix pour aucun candidat au poste

de d6L6gueIe) supp16antIe) auprds de ,, I'ALA " ;

Madame Liz Heintz est donc nomm6e au poste de d6l,6gu6e auprds de < ['ALA > ;

Madame Natatie Silva est donc nomm6e au poste de d6L6gu6e-suppl.6ante auprds de

< ['ALA > ;

Ainsi d6cid6 en seance date qu'en tdte

*****************************

17. Nomination de trois d6L6gu6s auprds de ['a.s.b.[. << Les Amis du Ch5teau de

Larochette > ;

Le ConseiL communa[,

Vu l'a [oi communate modifi6e du 13 d6cembre 19BB ;

Consid6rant que Le ConseiL communaI nomme parmi ses membres, les d616gu6s de La

Commune auprds de diverses soci6tr5s locales ;



p.40

Vu [e r6suLtat des 6tections communaLes du 11 juin 2023;

Consid6rant [e rdgtement d'ordre int6rieur vot6 Le 19 septemb re 2023 ;

Considerant les candidatures des conseillers communaux suivants :

Monsieur Luc Clemen, Monsieur Paul Ewen, Monsieur Luc Jemming, Monsieur Mirko
Marte[[ini, Madame Natatie Silva, et Monsieur JoeiL Weis .

Monsieur Mirko Martellini ayant reti16 sa candidature avant Le scrutin ;

par votre secret ;

6met les votes suivants ;

o Monsieur Luc Ctemen, regoit cinq [5) voix pour
o Monsieur Paul Ewen regoit quatre [4) voix pour
o Monsieur Luc Jemming regoit cinq [5] voix pour
. Madame Natalie SiLva recoit cinq [4J voix pour
o Monsieur Jo6[ Weis regoit huit IB) voix pour

Les trois conseillers communaux suivants :

* [e sieur Luc Clemen, fonctionnaire stagiaire, conseiLLer communaL, domiciLi6 d Ernzen

* [e sieur Luc Jemming, 6ducateur gradu6, 6chevin, domicil.i6 i Ernzen

* [e sieur Jo6[ Weis, infirmier-anesth6siste, consei[[er communa[, domiciLi6 d Ernzen

sont nomm6s comme
Larochette >

d6l.69u6s auprds de ['a.s.b,[. << Les Amis du ChAteau de

Ainsi d6cide en s6ance date qu'en t6te

'f ****************************

18. Nomination d'un[eJ d6t6gu6[el aupres du Syndicat du Tourisme Larochette;

Le Conseil communa[,

Vu [a [oi communale modifi6e du 13 decembre 19BB ;

Vu [a l.oi du 23 f6vrier 2001 concernant Les syndicats de commUn€s ;
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Vu les d6L6gations aupres d'institutions et associations ;

Vu [e r6sultat des 6Lections communales du 11 juin 2023;

Consid6rant l.e rdglement d'ordre int6rieurvot6 Le 19 septembre2023;

Consid6rant La nomination d'unIe) d6L6gu6[e) auprds du Syndicat du Tourisme;

Considerant les candidatures de Madame Liz Heintz et de Madame NataLie SiLva au poste

de d6L6gu6e auprds du Syndicat du Tourisme Larochette ;

i

par votre secret ;

Madame Liz Heintz regoit cinq (5) voix pour ;

Madame NataLie SiLva recoit quatre [4J voix pour ;

Madame Liz Heintz est donc nomm6e au poste de d6l.69ur5e aupres du Syndicat du

Tourisme Larochette ;

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te

******************,1.**********

19. Nomination d'un[eJ d6t6gu6[el appet6(e) ) repr6senter [a Commune au sein du

C0PIL Icomit6 de piLotage Natura 2000 < Mdtl.erdaLt >J ;

Le ConseiL communaL,

Vu [a loi communale modifi6e du 13 d6cembre 19BB ;

Vu Les articLes 35 et 36 de La Loi du 1B juiltet 2018 concernant La protection de la nature et

des ressources natureLtes ;

Consid6rant La Convention retative i La conservation de La vie sauvage et du mi[ieu natureL

de f'Europe, sign6e a Berne Le 19 septembre 1979 ;

Consid6rant La Convention sur La diversit6 bioLogique, faite d Rio de Janeiro, Le 5 juin 1992

Consid6rant La directiveg2l43 CEE du ConseiL du 21 mai 1992 concernant [a conservation

des habitats natureLs ainsi que de [a faune et de [a flore sauvages ;

Consid15rant [a directive 20091147|CE du Parlement europeen et du ConseiL du
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30 novembre 2009 concernant La conservation des oiseaux sauvages ;

Consid6rant la directive 2000/60/CE du Partement europeen et du ConseiL du 23 octobre
2000 6tabtissant un cadre pour une potitique communautaire dans Le domaine de ['eau;

Considerant La directive2007l60lCE du Parlement Europ6en et du ConseiL du 23 octobre
2007 reLative A ['6valuation et A La gestion des risques d'inondation ;

Consid6rant [a Loi du 5 ao0t 1993 portant approbation de ['accord reLatif d la conservation
des chauves-souris en Europe, faite d Londres, Le 4 d6cembre 199'1.

Vu l.a Loi communa[e modifi6e du 13 d6cembre 19BB ;

Considerant qu'iL y a Lieu de designer unIeJ d6L6gu6[e)[es representants de [a commune
dans [edit comite ;

Aprds en avoir deLibe16 conform6ment i [a [oi ;

Vu Le r6sultat des 6lections communales du 11 juin 2023;

Consid6rant que Monsieur Luc Jemming, echevin, demeurant ) Ernzen, a pose sa
candidature, au poste de delegu6 au sein du Comit6 de piLotage du Natura2000
M6tLerdaLt IC0PlL] ;

Parvote scrutin secret nomme avec huit IBJvoix pour et une (lJvoix pour aucun candidat;

Monsieur Luc Jemming, au poste de d6t6gu6 repr6sentant au sein du Comit6 de
pitotage du Natura2000 MA[Lerdall [C0PlL].

Ainsi d6cid6 en seance date qu'en t6te

*** ********** ******* *********

20. Nomination d'un[e) d6L6gu6[eJ appel.6lel d repr6senter [a Commune au sein
de [a ptateforme communale << Landakademie >> ;

Le ConseiL communa[,

Vu la l.oi communa[e modifi6e du 13 d6cembre 19BB;

Vu [a [oi du23 f6vrier 2001 concernant Les syndicats de communes ;

Vu Ies d6legations aupres d'institutions et associations ;
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Vu Le r6suLtat des 6Lections communaLes du 11 juin 2023;

Considerant le regLement d'ordre interieurvot6 Le 19 septembre2023;

Consid6rant La nomination d'un[e) d6l6gu6[e) i representer [a Commune au sein de

[a ptateforme communale << Landakademie >> ;

Consid6rant La candidature de Mirko Martellini au sein de [a plateforme communale
< Landakademie >> ;

par votre secret ;

Monsieur Mirko MarteLl,ini regoit neuf [9J voix pour ;

Monsieur Mirko MarteLLini est donc nomm6 au poste de d6l.6gu6 5 repr6senter [a

commune au sein de [a plateforme communa[e << Landakademie >> ;

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te

****** ******* ********** x(** ***

21. Nomination d'unIeJ d6l"6gu6[el aupres du CIGR M6tlerdat[ ;

Le ConseiL communal,

Vu La l.oi communaLe modifi6e du 13 decembre 19BB ;

Vu La [oi du 23 f6vrier 2001 concernant les syndicats de communes ;

Vu Les d6l'6gations aupres d'institutions et associations ;

Vu [e r6suttat des 6Lections communates du 11 juin 2023;

Consid6rant Le rdglement d'ordre int6rieurvot6 le 19 septembre2023

Consid6rant La nomination d'unIel d6L6gu6[e) auprds du CIGR MeLLerdaLL ;

Consid6rant La candidature de Monsieur Mirko MartelLini comme d6t6gue aupr,is du CIGR

MdLLerdaL[ ;

par votre secret ;

Monsieur Mirko Martellini recoit neuf [9J voix pour ;
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Monsieur Mirko Marteltini est donc nomm6 au poste de d6L6gu6 a repr6senter [a
commune auprds du CIGR Mdl"terdaLt ;

Ainsi decid6 en s6ance date qu'en t6te

****** ******* *** ********** ***

**************** **** ****** ** *

23. Nomination d'un[eJ
immobil.iere IAGIGESTJ ;

d6t6gu6[el auprds du Syndic de copropri6t6 & gestion

Le ConseiI communa[,

22. Nomination d'un[eJ d6L6gu6[e) pour [e Conservatoire de Musique du Nord ;

Le ConseiI communa[,

Vu La Loi communale modifi6e du 13 d6cembre 19BB;

Vu [a Loi du 23 f6vrier 200'l concernant Les syndicats de communes;

Vu les d6L6gations aupres d'institutions et associations ;

Vu [e r6suLtat des eLections communales du 11 juin 2023;

Consid6rant [e rdglement d'ordre int6rieur vot6 [e 19 septembre 2023 ;

Consid6rant La nomination d'unIe) d6t6gu6(e] pour Le Conservatoire de Musique du Nord ;

Consid6rant [a candidature de Madame Liz Heintz comme d6L6gu6e auprds du
Conservatoire de Musique du Nord ;

par votre secret ;

Madame Liz Heintz regoit neuf [9) voix pour ;

Madame Liz Heintz est donc nomm6e au poste de d6t6gu6e i repr6senter [a
commune auprds du Conservatoire de Musique du Nord ;

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en tdte

Vu la [oi communale modifiee du 13 decembre 19BB ;
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Vu La [oi du 23 f6vrier 2001 concernant Les syndicats de communes ;

Vu les deL6gations auprds d'institutions et associations ;

Vu Le r6suLtat des 6lections communales du 11 juin 2023;

Consid6rant Le regLement d'ordre int6rieurvot6 [e 19 septembre2023;

Consid6rant la nomination d'unIe) d6L6gu6[e) auprds du Syndic de copropriet6 & gestion

immobitidre IAGIGEST] ;

Considcirant La candidature de Monsieur Mirko Martetlini comme d6l6gu6 auprds du

Syndic de copropri6t6 & gestion immobiLidre [AGIGEST) ;

par votre secret ;

Monsieur Mirko Martel.Lini regoit neuf [9J voix pour ;

Monsieur Mirko Martel,l"ini est donc nomm6 au poste de d6l.69u6 i rep16senter [a

Commune auprds du Syndic de copropri6t6 & gestion immobitidre IAGIGESTJ ;

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te

*****************************

24. Nomination du bourgmestre aupres du Comit6 de pr6vention intercommunal ;

Le ConseiI communaL,

Vu La Loi communaLe modifi6e du 13 d6cembre 19BB ;

Vu [a loi du 23 fevrier 2001 concernant les syndicats de communes ;

Vu Les d6L6gations auprds d'institutions et associations;

Vu Le r6sultat des tilections communaLes du 1'l juin 2023;

Consid6rant le rdg[ement d'ordre int6rieur vote [e 19 septembre 2023 ;

Consid6rant La nomination d'unIeJ det6gu6[e) aupres du Comit6 de prevention

intercommunaL ;
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Consid6rant [a candidature de Monsieur Mirko Marteltini comme d6L6gu6 auprds du
Comit6 de pr6vention intercommunaL ;

par votre secret ;

Monsieur Mirko MarteLlini regoit neuf [9) voix pour ;

Monsieur Mirko Martellini est donc nomm6 au poste de d6L6gu6 i representer [a
commune aupres du Comit6 de prevention intercommunal ;

Ainsi decid6 en s6ance date qu'en t6te

********* **** *** ************ *

25. D6signation du Pr6sident de [a Commission scolaire lbourgmestre) / ou son
d6t6gu6 d d6signer parmi les membres du Conseil communaU ;

Le ConseiL communa[,

Vu La [oi communaLe modifi6e du 13 d6cembre 19BB ;

Vu La [oi du 6 f6vrier 2009 portant organisation de I'enseignement fondamentai ;

Vu [e r6sultat des 6tections communaLes du 11 juin 2023;

Vu [e rdglement d'ordre int6rieur concernant les commissions et d616gations du Conseil
communaL arr6t6 d6finitivement sub. point 4 du p16sent ordre du jour;

Consid6rant qu'iL y a l.ieu de nommer le President de La Commission scoLaire
(bourgmestreJ / ou son deLegu6 d d6signer parmi les membres du Conseilcommuna[) ;

Consid6rant [a candidature de
Commission scotaire ;

Monsieur Mirko Marte[[ni au poste de pr6sident [a

par votre secret ;

Monsieur Mirko MarteLLini recoit neuf [9J voix pour ;

Monsieur Mirko Martettini est donc d6sign6/nomm6 au poste de Pr6sident de [a
Commission scolaire ;

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te

*****************************
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26. Nomination de deux membres parmi [e ConseiI communaI i [a Commission

scotaire;

Le ConseiI communa[,

Vu La Loi communale modifi6e du 13 d6cembre 19BB ;

Vu La loi du 6 f6vrier2009 portant organisation de L'enseignement fondamenta[ ;

Vu l"e resultat des 6lections communaLes du 11 juin 2023;

Vu Le rdglement d'ordre int6rieur concernant Les commissions et deL6gations du ConseiI

communaI arrdt6 d6finitivement sub. polnt 4 du pr6sent ordre du jour;

Consid6rant qu'iL y a lieu de nommer deux membres parmi [e ConseiL communaL a La

Commission scotaire ;

Considtirant Les candidatures suivantes ;

Madame Liz Heintz, Madame Ana Teresa Marques Lima et Madame Myriam Martins

Mendes, Madame Natalie Silva et Monsieur JodlWeis ;

Consid6rant qu'avant [e scrutin Madame Natal"ie SiLva et MonsieurJodLWeis ont decid6 de

retirer leur candidature ;

Madame Silva consid6rant qu'eLte n'a plus d'enfant dans l.'enseignement fondamental et

Monsieur Weis pour des raisons personneLLes ;

par vote secret ;

Madame Liz Heintz regoit cinq [5] voix pour ;

Madame Ana Teresa Marques Lima regoit cinq [5) voix pour;
Madame Myriam Martins Mendes regoit sept (71 voix ;

Madame Myriam Martins Mendes est donc nomm6e au premier tour comme

consei[[dre communale auprds de [a commission scolaire ;

Un deuxieme scrutin est n6cessaire entre Ma'dame Liz Heintz et Madame Ana Teresa

Marques Lima pour d6terminer i qui attribuer Le deuxidme poste vacant au sein de [a

Commission scoLaire ;

par vote secret ;

Madame Liz Heintz regoit six [6J voix pour ;

Madame Ana Teresa Marques Lima regoit deux [2J voix pour ;
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et une [1J voix pour aucun candidat ;

Madame Liz Heintz est donc nomm6e au deuxidme tour comme conseiltdre
communale auprds de [a commission scotaire ;

Ainsi d6cide en seance date qu'en tdte

*****************************

27. D6signation de membres i [a Commission consuttative communate d'int6gration
[au moins deux membres du ConseiI communaI dont un est membre du coLLdge
6chevinaU ;

Le ConseiL communa[,

Vu [a Loi communale modifi6e du 13 decembre 19BB;

Vu [e rdgLement grand-ducaI du 15 novembre 2011 reLatif a L'organisation et au
fonction nement des com missions consultatives commu nales d' integration ;

Vu Le r6suLtat des 6Lections communaLes du 11 juin 2023;

Vu [e rdgtement d'ordre interieur concernant les commissions et d6l.egations du ConseiI
communaL a116t6 definitivement sub. point 4 du present ordre du jour;

Consid6rant qu'iLy a lieu de nommer [au moins deux membres du Conseil communal dont
un est membre du colldge echevinal)

Considerant les candidatures suivantes ;

Monsieur Luc Jemming et Madame Ana Teresa Marques Lima ;

par votre secret ;

Monsieur Luc Jemming regoit huit IB) voix pour ;

Madame Ana Teresa Marques Lima regoit huit [B) voix pour;
et une [1) voix pour aucun candidat ;

Monsieur Luc Jemming et Madame Ana Teresa Marques Lima sont donc nomm6s
comme membres b [a Commission consuttative communate d'int6gration ;

Ainsi d6cide en s6ance date qu'en t6te
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************************{.****

28. Nomination de trois membres lau maximuml issus du ConseiI communat ) La

Commission des b6tisses ;

Le Conseil communal,

Vu La loi communale modifi6e du 13 decembre 19BB ;

Vu [e r6suLtat des 6lections communaLes du 11 juin 2023;

Vu Le rdgLement d'ordre int6rieur concernant les commissions et d6L6gations du Conseil

communaL a116t6 d6finitivement sub. point 4 du p16sent ordre du jour;

Consid6rant qu'iI y a Lieu de nommer trois membres [au maximumJ issus du ConseiL

communal i [a Commission des b6tisses ;

Consid6rant Les candidatures suivantes ;

Monsieur Luc CLemen, Monsieur PauL Ewen, Madame Ana Teresa Marques Lima,

Monsieur JodL Weis et Madame Natalie Silva ;

par votre secret ;

Monsieur Luc Clemen regoit cinq {51 voix pour ;

Monsieur PauI Ewen regoit huit IBJ voix pour ;

Madame Ana Teresa Marques Lima regoit cinq [5] voix pour ,

Monsleur JodL Weis regoit quatre [4J voix pour ;

Madame Natalie Silva regoit quatre [4J voix pour ;

et une [1) voix pour aucun candidat ;

Monsieur Luc Clemen, Monsieur Pau[ Ewen et Madame Ana Teresa Marques Lima

sont donc nomm6s comme membres d [a Commission des b6tisses ;

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te

****t ************************

29. Nomination de trois membres [au maximum) issus du ConseiI communal d [a
Commission du d6veloppement durable ;

Le Conseil communaL,

Vu [a Loi communaLe modifi6e du 13 decembre 19BB ;
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Vu [e r6sultat des etections communales du 11 juin 2023;

Vu [e rdgtement d'ordre int6rieur concernant les commissions et d6l.6gations du ConseiL
communaI arr6te d6finitivement sub. point 4 du pr6sent ordre du jour;

Consid6rant qu'iL y a Lieu de nommer trois membres [au maximumJ issus du Conseil
communal a [a Commission du developpement durable ;

Consid6rant les candidatures suivantes ;

Monsieur Luc C[emen, Monsieur Luc Jemming et Madame Ana Teresa Marques Lima ;

par votre secret ;

Monsieur Luc Clemen regoit neuf [9) voix pour ;

Monsieur Luc Jemming regoit neuf [9] voix pour ;

Madame Ana Teresa Marques Lima regoit neuf [9J voix pour ;

Monsieur Luc Ctemen, Monsieur Luc Jemming et Madame Ana Teresa Marques Lima
sont donc nomm6s comme membres ) [a Commission du d6veloppement durable ;

Ainsi d6cide en s6ance date qu'en t6te

*** *** ************** ******** *

30. Nomination de trois membres lau maximumJ issus du ConseiI communat i La

Commission cu[turette et touristique ;

Le Conseitcommuna[,

Vu ta Loi communale modifi6e du 13 d6cembre 19BB;

Vu fe r6sultat des 6Lections communaLes du 11 juin 2023;

Vu le rdgLement d'ordre interieur concernant Les commissions et d6L6gations du ConseiL
communaL arr6t6 d6finitivement sub. point 4 du pr6sent ordre du jour;

Consid6rant qu'iL y a Lieu de nommer trois membres [au maximum] issus du Conseil,
communaL i [a Commission cultureLLe et touristique ;

Consid6rant [es candidatures suivantes ;

Monsieur Luc Clemen, Madame Liz Heintz et Monsieur Luc Jemming ;
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par votre secret ;

Monsieur Luc Ctemen regoit neuf [9J voix pour ;

Madame Liz Heintz regoit neuf [9J voix pour ;

Monsieur Luc Jemming regoit neuf (9J voix pour ;

Monsieur Luc Clemen, Madame Liz Heintz et Monsieur Luc Jemming sont donc

nomm6s comme membres d [a Commission culturelle et touristique ;

Ainsi d6cide en s6ance date qu'en t6te

*'t***************************

31. Nomination de trois membres [au maximumJ issus du ConseiI communat A La

Commission sociale ;

Le Conseil Communal,

Vu La l"oi communale modifi6e du 13 d6cembre 19BB ;

Vu [e r6suLtat des 6lections communaLes du 11 juin 2023;

Vu Le rdgLement d'ordre int6rieur concernant les commissions et d6l.6gations du ConseiL

communaL a116t6 d6finitivement sub. point 4 du pr6sent ordre du jour;

Consid6rant qu'il. y a Lieu de nommer trois membres [au maximum) issus du ConseiI

communal a La Commission sociale ;

Consid6rant les candidatures suivantes ;

Madame Liz Heintz, Madame Ana Teresa Marques [ima et Monsieur Mirko Marteltini ;

par votre secret ;

Madame Liz Heintz regoit neuf (9J voix pour ;

Madame Ana Teresa Marques Lima regoit neuf l9J voix pour
Monsieur Mirko MarteLLini regoit neuf (9J voix pour ;

Madame Liz Heintz, Madame Ana Teresa Marques Lima et Monsieur Mirko Martellini
sont donc nomm6s comme membres 5 [a Commission socia[e ;

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en tOte
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*****************************

32. Objet : Renouvellement des commissions des loyers institu6es pour ['ensemble
des Communes de moins de 6000 habitants.

Le ConseiI communa[,

Vu ['articLe 1"'du rdglement g rand-ducaI modifiant [e reolennent orand- ducal du 19 ievrier
2008 d6terminant [a zone de competence territoriate et [e sidge des commissions des
[oyers institu6es pour L'ensembLe des communes de moins de 6.000 habitants, prevues
par ['articLe 7 de [a l.oi du 2'] seplembre 2006 sur l.e bail d usage d'habitation et modifiant
certaines dispositions du Code civil, et determinant le montant des indemnit6s revenant
aux membres et aux secr6taires des commissions des Loyers ;

Consid6rant que pour l'ensemble des communes de moins de 6.000 habitants du Grand
-Duch6 de Luxembourg, sont instituees Les douze commissions des loyers suivantes;

Considerant que [e reg[ement grand-ducaI repris sous objet pr6voit que pour Les besoins
de la mise en application de ['article 7 de [a Loi pr6cit6e [a commune de Larochette est
rattachee A [a commission des loyers du canton de Mersch ;

Vu a cet effet ptus particuLierement Le 16cent courrier de La Ministre de ['lnt6rieur, Taina
B0FFERDING, invitant [e ConseiL communaI d se prononcer sur une 6ventuelle
candidature d proposer [dont un seuL candidat par cat6gorie de membre d d6signer, i
savoir, soit un assesseur rep16sentant Ies [ocataires, un assesseur rep16sentant Les
bailleurs, un assesseur suppLeant rep16sentant les locataires, un assesseur supp[6ant
representant les baiLleurs ;

Consi d6ra nt
propos6s;

qu'aucun candidat aux postes susmentionn6s s'est propos6 aux postes

Vu les artictes 18, 19,32,33 et 34 de la Loi communale du 13 decembre 19BB telle qu'elle
a ete modifiee par La suite ;

i ['unanimit6 des membres prrSsents;

d huis clos et par votre secret, d6cide de ne pas proposer de candidats pour [a
commission des loyers institu6e pour ['ensemble des communes de moins de 6000
habitants, pr6vues par L'article 7 de la loi du 21 septembre 2006 sur [e bail A usage
d'habitation et modifiant certaines dispositions du Code civi[.

La presente delib6ration est transmise d Madame La Ministre de L'lnterieur aux fins
vouLues.
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Ainsi d6lib616 en s6ance date qu'en t6te

33. Huis/cLos: Propositions pour La d6signation des d6l.69u6s repr6sentant
ptusieurs communes au sein d'un m6me syndicat de communes ;

A) D6signation d'un candidat - d6t6gu6 auprds du comit6 du SYVIC0L

Le ConseiL communat,

Vu La loi communale modifi6e du 13 d6cembre 1988, et notamment ses articles 19 et 32 ;

Vu La Loi du 23 f6vrier 200'l concernant [es syndicats de communes

Vu Le r6sultat des 6tections communaLes du 11 luin 2023

Consid6rant qu'iL y a lieu de prendre une d6cision relative i La designation d'un d616gu6

auprds du comit6 du Syndicat des Viil.es et Communes Luxembourgeoises SYVICOL

Vu ['articLe 7 aLin6a 3 de La loi communale modifi6e du 13 d6cembre 19BB precit6e

Consid6rant que Monsieur Mirko Marte[ini, bourgmestre, a p16sent6 sa candidature;

i l'unanimit6 des membres pr6sents ;

i huis ctos et parvotre secret propose Monsieur Mirko Marteltini ) ta d6signation d'un
candidat-d6t6gu6 A La repr,5sentation des communes de Boevange, Fischbach, Heffingen,

Larochette, Lintgen, Mersch, Nommern et Tuntange auprds du comit6 du Syndicat des

Viltes et Communes Luxembourgeoises SYVIC0L.

La prtisente delib6ration est transmise i Madame [a Ministre de L'lnterieur aux fins

vouIues.

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te

* ** ***,ft * x.* *** * *{. * * ** * * * * * * ** *

**************** ***t(*** *** ***

33. Huis/ctos: Propositions pour [a d6signation des d6L6gu6s repr6sentant
ptusieurs communes au sein d'un m6me syndicat de communes ;

B) D6signation d'un candidat - d6t6gu6 auprds du comitr5 du slGl
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Le ConseiI communa[,

Vu [a [oi du 23 f6vrier 2001 concernant les syndicats de communes ;

Vu l.e r6suLtat des elections communaLes du 11 juin 2023;

Consid6rant qu'iL y a [ieu de prendre une d6cision relative ] l.a d6signation d'un deL6gu6
aupres du comit6 du Syndicat lntercommunaL de Gestion lnformatique SlGl ;

Vu L'article 19 alinea 3 de [a [oi communaLe modifi6e du 13 d6cembre 19BB pr6citee ;

Consid6rant que Madame Ana Teresa Marques Lima a pos6 sa candidature ;

d huis clos et par votre secret

avec huit voix pour et une [1]voix pur aucun candidat ;

d6cide de proposer comme candidate Mme Ana Teresa Marques Lima au du Syndicat
lntercommunaI de Gestion lnformatique SlGl.

La pr6sente d6Liberation est transmise d Monsieur [e Ministre de L'lnt6rieur aux fins
vo u tu es.

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en tdte

*****************************

33. Huis/ctos: Propositions pour [a d6signation des d6[69u6s repr6sentant
ptusieurs communes au sein d'un m6me syndicat de communes ;

Cl Renouveltement des d6t6gu6s des communes au sein du Conseil. d'administration
du CGDIS

Le ConseiI communal.,

Vu [e rdglement grand-ducaL du24 mai 2018 d6terminant Les communes qui composent
les zones de secours

Vu Le resuLtat des 6lections communales du 1 1 juin 2023 ;

Consid6rant que les d6cisions dans Les conditions de forme de droit commun,6tablies par
Les articles 18, 19,32,33 et 34 de La [oi communale.

Comme pour [es d6l6gu6s du ConseiI communaI au comit6 d'un syndicat, iL y a lieu de
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renouveLer Les mandants des administrateurs representant Les communes au sein du

conseiI d'administration du CGDIS ;

Conform6ment d L'article 14, alin6a 2

organisation de [a sticurit6 civile, [a
d6termin6e par rdgtement grand-duca[.

de La Loi modifi6e du 27 mars 2018 portant
composition de chaque zone de secours est

Les communes de chaque zone sont rep16sent6es au conseil d'administration du CGDIS

par deux adminisirateurs membres du Conseilcommunal d'une de ces communes;

Vu qu'il. s'agit d'une proposition de candidats au sens des artictes 19 el 32, iL y a lieu

notamment de d6Lib6rer dans une s6ance d huis clos en ayant recours au scrutin secret

Consid6rant qu'aucun[e) candidat[eJ n'a pos6 sa candidature;

d huis cLos et par votre secret

i ['unanimit6s des membres pr6sents ;

d6cide de renoncer d toute proposition de candidat pour [a Zone Est.

La pr6sente d6Liberation est transmise ir Madame [a Ministre de L'lnt6rieur aux fins

vouLues.

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en tete

* ** * ** * * * * *** :t * * * ** * **1. ** * ** :1.

34. Approbation : contrat pour les transports scolaires communaux pour ['ann6e

scotaire 2023/2024:

Le Conseil communaL,

Vu Le contrat en date du 22 ao0t 2023 concernant l'organisation du transport scolaire

avec L'entreprise ALLTRA S.A. B, rue de Mersch L-7410 Angelsberg ;

Vu ['approbation du m6me contrat en date du22 ao0t 2023 par Le coLLdge 6chevinaL;

Vu La loi communaLe modifi6e du 13 d6cembre 19BB ;

Vu l"es informations du col.Ldge 6chevinaI y reLatives ;

Consid6rant ['avenant au contrat pour les transports scolaires communaux202212023
propose par [a Societe Alltra S.A. en date du 16 mars 2023 en vue de r6ajuster les
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augmentations des co0ts du personneI et du carburant;

i ['unanimite des membres pr6sents,

approuve Le contrat du 22 ao0t 2023 aux m6mes conditions que ['avenant de L'ann6e
scolaire 202212023 approuv6 par le Conseil communal en sa s6ance du22 mai 2023 et ce
au prix journa[ier de 549c TTC.

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en tdte

35. Approbation: contrat retatif i t'instattation d'un Guichet automatique de
Banque IGABJ ;

Le ConseiI communaL,

Vu [e contrat retatif A L'installation du Guichet Automatique de Banque IGAB) ;

Consid6rant que la Commune met A disposition de La Banque et Caisse d'Epargne une
surface de terrain A Larochette d'environ de 35m ca116s faisant partie de La parce[[e
inscrite au cadastre Section A de Larochette, sous Le num6ro 43312596 poury exp[oiter
un Guichet automatique de banque accessibte au public.

L'entree en vigueur du contrat a reconduction tacite d'ann6e en ann6e est fix6e au 1.,
octobre 2023.ll viendra A son premier terme au 1.. octobre 2024.

Vu [a [oi communale modifi6e du 13 decembre 19BB ;

d ['unanimit6 des membres pr6sents ;

approuve [e contrat relatif A I'installation du GuichetAutomatique de Banque IGABJ avec
son entr6e en vigueur au 1.. octobre 2023.

Ainsi d6cid6 en seance date qu'en t6te.

*********,t*******************

36. Approbation : contrat de location d'un emptacement
stationnement 6manant du domaine pubtic d une personne i mobitit6 r6duite ;

de

Le ConseiL communa[,
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Vu La demande de Madame Roveredo Benvenuta, demeurant au 7, rue de Mersch ir

Larochette, et n6e Le 17 septembre 1944A Maniago IltaLieJ ;

Vu Le rdgtement communal suivant :

lntroduction d'une taxe pour la location d'un emplacement de stationnement pour

personnes d mobiLite r6duite sur Le territoire de la Commune de Larochette. Approbation
du Conseil communal: 1B/01/2017, Approbation par Ie Ministre de I'lntdrieur ' 05/05/2017

Consid6rant que Madame Roveredo Benvenuta r6unit les conditions pour pouvoir adh6rer

a un emplacement de stationnement A proximit6 de L'habitation de Madame Roveredo

Benvenuta 6manant du domaine public contre paiement de 100,00 Euros mensuellement ;

Vu que [a dur6e du contrat de Location est fixee A un an et ce ] partir du 15 septembre
2023;

Vu La loi communale modifi6e du 13 d6cembre 19BB ;

) ['unanimit6 des membres pr6sents ;

approuve [e contrat sign6 en date du 1"'septembre 2023 par [e colldge 6chevina[ ;

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te.

**********************{.******

37. lnformations: ProbLdme de [a s6curitrS des pi6tons et des c[ients sur [es

terrasses des caf6s dans [a rue de Mersch ;

Le Conseil communaL,

Monsieur Mirko MarteU.ini expLique au ConseiL communaL qu'iL a r6cemment eu une

entrevue avec Monsieur Lenners Patrick, charg6 de gestion dirigeant du Service 16gional

de Mersch ;

Monsieur Mirko MarteLLini expl"ique avoir 6voqu6 l.e probLdme de s6curite des pi6tons dans

[a rue de Mersch ;

Madame Myriam Martins Mendes demande ce que Monsieur Lenners a dit i propos d'une

zone 30 km/h dans [a partie basse de rue de Mersch ? Monsieur Martellini r6pond que

Monsieur Lenners Lui a fait comprendre qu'il. n'est pas convaincu que la mise en pLace du

zone 30 km/h dans La partie basse de La rue de Mersch changerait quetque chose;

Madame Natalie SiLva dit que Monsieur Lenners est un fonctionnaire de ['Administration
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des Ponts et chauss6es
fo ncti on na i re.

La d6cision est i prendre par [e Ministre, pas par un

Est-ce que Le coLLdge 6chevinaL a demand6 une entrevue avec Le Ministre ? Comment se
positionne Le co[Ldge 6chevinal?

Monsieur JotjL Weis demande si [e cotldge 6chevinaI sait oi en sont Les 6tudes que l.e

Ministere avait prevu de faire?

Madame Myriam Martins Mendes demande ce qui finatement 6tait note dans [e proces-
verbaL de [a PoLice? La PoLice a-t-eLte pu donner des informations retatives i ta vitesse
que le v6hicule avait [ors de L'accident ?

Monsieur Luc Jemming dit qu'ita oubLi6 de demander Le rapport auprds de la Police

Monsieur PauI Ewen est d'avis que des barrieres & poteaux ne servent pas A grand-
chose si [a vitesse reste A 50 km/h.

Monsieur PauL Ewen dit qu'iL faut absolument agir, demandez [e rapport de La poLice I

Demandez un rdv chez l.e Ministre et demandez-Leur ou ils en sont avec les 6tudes qu'iLs
avaient pr6vu de faire.

l*********,t**********

38. R6partition des heures de cong6 potitique suppt6mentaire

Monsieur Joijl Was explique que consid|rant que Ie rdglement a change, il aurait et6
opportun de diviser les heures de cong6 politique suppL6mentarre entre Les cinq membres
de votre 6quipe. Madame Liz Heintz et Monsieur Luc Clemen travaillent chacun 40 heures
par semaine et auraient certainement aussi eu besoin de plus d'heures pour palier leurs
obligations. Monsieur Luc Jemming explique que lui aussi en a besoin, car les neuf heures
auxquelles iL a droit ne suffrsent pas. Madame Natalie Silva explique que personne n'a
iamais prdtendu que les heures de cong6 politique suffiraient pour effectuer toutes les
tiches que Ie bourgmestre, respectivement les 6chevins doivent ex1cuter au sein du
colldge 6chevinal. C'est un travail plein temps, sepf jours sur sept et 24 heures sur 24.
Madame Silva trouve aussi que cela aurait 6t6 bien si les deux nouveaux conseillers
auraient eux aussi pu profiter d'une ou de I'autre heure supplementaire de conge poLitique.
Monsieur Luc Clemen et Madame Liz Heintz consentent. Monsieur Luc Jemming propose
de revoir en fin d'ann6e si les 3 heures pour Monsieur Luc Clemen et pour Madame Heintz
suffisent, le cas 6cheant la r|partition des heures sera revue.

Le ConseiI communaL,

Vu [a l.oi communaLe modifiee du 13 d6cembre 19BB;
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Vu Le reglement grand-ducal du 25 avril 2012 portant modification du reglement
grand-ducaL modifi6 du 6 d6cembre 1989 concernant [e cong6 politique des

bourgmestres, 6chevins et conseillers communaux ;

Considerant qu'un con96 poLitique suppl,tlmentaire de t heures est r6parti par Le

ConseiI communal' ;

Consid6rant que Le rdglement grand-ducaL du 6 janvier 2023 a apport6 certaines

modifications en ce qui concerne [e 16gime appLicabLe en matiere de congti poLitique

supplementaire;

Consid6rant que depuis [e 1"' avriL 2023, La 16partition du cong6 politique

suppl6mentaire ne s'effectue plus au regard de ['appartenance i un syndicat de

communes ;

Vu Les decisions prises par Le ConseiL communal en date du 19 septembre 2023 portant

sur [a nomination des conseitlers communaux auprds des syndicats intercommunaux,
des commissions et autres entit6s pour La p6riode de 2023 d 2029 ;

avec cinq (5) voix pouret quatre [4] voix contre (M. Paut Ewen, Mme Myriam
Martins Mendes, Mme Natatie Sil"va et M. Jodt WeisJ

fixe La 16partition du suppl.6ment de cong6 poLitique entre [es des bourgmestres,
6chevins et conseillers communaux comme suit :

Cinq [5] heures pour Monsieur Mirko MARTELLINI, bourgmestre, domiciLi6 A

L-7 636 Ernzen, 27, mont6e d'Ernzen

Deux [2) heures pour Monsieur Luc JEMMlNG,6chevin, domici[ie e L-7636

Ernzen, 10-8, mont6e d'Ernzen.

Deux lA heures pour Madame Ana Teresa MARQUES LIMA, ,-6chevine,

domiciLi6e d L-7 622 Larochette ,27 , rue 0sterbour.

Conformement d ['article 3bis, [e droit au cong6 politique supp[6mentaire d6butera Le

1.' octobre 2023.

Prie L'autorit6 sup6rieure de bien vouloir approuver [a pr6sente

Ainsi d6cidti en s6ance date qu'en t6te.

a

a

*******************,t*********

39. Approbation : modification du Rdgtement-taxe de location de satles et
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infrastructu res comm u nates

Monsieur Mirko Martettini exptique que le coltdge echevinaI a regu beaucoup de
demandes de La part des habitants notre Commune qui voulaient Louer [e Centre
cul.turel.. Plusieurs d'entre eux ont fait [a reflexion que Ie prix de Location 6tait cependant
trop eLev6. Les gens n'avaient pas d'autre choix que de se tourner vers nos communes
voisines IFischbach/HeffingenJ oi Les tarifs sont plus avantageux. Voici pourquoi Le

colldge 6chevinaLa decid6 de baisser [es taxes relatives A La location du Centre culture[.

Madame Natatie SiLva expLique que [es Centre culturaux de nos communes voisines ne
sont pas situ6es au milieu du vil.[age, comme i Larochette.

En baissant les tarifs comme vous L'entendez faire nous aurons probabLement plus
souvent des manifestations, respectivement des f6tes de famil,te dans La Kleederfabrek.
Je pense que dans Le futur ce seront les caf6s et restaurants de notre Commune qui en
p6tiront [e pLus, car les gens p16fdreront organiser Leur f6te dans le Centre cultureL a un
tarif bon marche. De toute fagon c'est une d6cision du nouveau co[[ege 6chevinat.
Neanmoins, je me demande si vous 6tes conscients que dans Le futur [e Centre culturel
sera probabtement p[us so[[icite et iI sera necessaire d'embaucher du personneI
supptementaire pour assurer une gestion ad6quate du site. Aprds chaque f6te, Le service
technique devra nettoyer La cour de L'ecote I16cup6ration des bouteiLLes, cigarettes, etc).

Comme vous les savez, le Centre cutturel se situe au miLieu d'une zone d'habitation.
Savez-vous que [es gens qui habitent aux abords du Centre cuttureL et des parkings sont
harce[6s par l.e bruit. Le rdglement d'uti[isation des saLtes et infrastructures communaLes
devrait aussi 6tre adapte. Par exempte, aucune fen6tre ne peut 6tre ouverte aprds un
certain temps. C'est pourquoi, je demande que [e point soit reti16 de ['Ordre du jour
aujourd'hui. Pour Le prochain ConseiI communaI iL faudra modifier [e rdgLement
d'utitisation des saLtes et infrastructures communaLes et Le reglement-taxe y aff6rent.

Monsieur PauI Ewen explique que La difference de prix entre La taxe r6sident et la taxe
non-16sident est trop grande. Comment vouLez-vous cont16l.er qu'un 16sident ne loue pas
l'e Centre cultureI pour une autre personne Inon-16sident] ? lL faudra sans a116t cont16ler
Les formulaires de demande.

Monsieur Luc Clemen trouve La proposition de modifier Les deux rdg[ements en m6me
temps une bonne id6e.

Madame Liz Heintz dit que les taxes du Centre culturel n'etaient pas 6levees avant La

16novation du Centre cultureL, et pour autant iI n'y'avait pas une f6te tous [es weekends.

Madame NataLie SiLva explique qu'avant [a 16novation le Centre cultureL n'etait pas d [a
pointe des demandes des utiLisateurs, [a cuisine ne respectait plus les normes en vigueur
et iI n'y avait pas d'ascenseur. P[us de 2,6 milions d'euros ont 6t6 investis dans le
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r6am6nagement du Centre culturel. L'ancien colLdge 6chevinaI avait aussi dans te pass6

beaucoup de demandes de location.

Taxe en vigueur:
l lLocation par io urn6e d'occuoation : Centre cuLtureL < An der Kleederfabrek >

1.500,00€ 2.250,00eN6antSatle aux cotonnes
3.000,00c 4.500,00cGrande satle N6ant

2.250,00c1.500,00cCuisine N6ant
Pour toutes ces manifestations, les tarifs seront major6s de 30% par jou rn6e suppt6mentaire

d'occu pation

Nouvelle proposition
Lturel < An der Kteederfa hralzI I nr-e tron nt ourn6e d'occu atin nn f-ontro r-r tr

1.500,00€ 2.250,00€Sa[[e aux cotonnes N6ant
4.500,00€3.000,00€Grande satle N6ant
2.250,00€N6ant 1.500,00cCuisine

' t.t):.:.,t,ttt1)t.
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Pour toutes ces manifestations, tes tarifs seront major6s de 30% par journ6e suppt6mentaire

d'occupation.

i ['unanimit6 des membres pr6sents i[ est d6cid6 de reporter ce point i un

prochain ConseiI communal ;

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te

* ** *** * ** * *** * *,8 **,t**** ** * ** *

40. Etablissement d'un laboratoire d'anatyses m6dicales i [a place Bleech ]
Larochette

Monsieur PauI Ewen demande si le coLtdge 6chevinaL a pris contact avec [a direction de

,,Bl0NEXT"? Qu'en est-iLavec les places de stationnement ? Les r6clames sur Les fen6tres,
respectivement ['enseigne ? Est-ce que tout est autoris6 et conforme ? Monsieur Luc

Jemming expl"ique que [e colLdge 6chevinaI n'a pas contact6 [a direction de,,Bl0NEXT",
6tant donn6 qu'its respectent Les rdgLes.
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Madame NataLie Silva dit que [e coItdge 6chevinatdevrait absolument [es inviter, ce n'est
pas tous les jours qu'un commerce s'6tablit i Larochette. Le coLldge echevinaI devrait
dans ce cas 6tre proactif et [es contacter pour que Le colldge echevinalse p16sente et Leur
souhaite [a bienvenue. Monsieur PauI Ewen confirme ce qu'a dit Madame Natalie Sil.va.

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te.

4l.Entretien avec [e Bourgmestre paru [e 4 septembre au < Luxemburger Wort >> avec
[e titre suivant : <lch habe Morddrohungen erhalten>>

Monsieur PauI Ewen expLique d Monsieur M. Mirko MarteLlini que tous [es conseiLters le
soutiennent dans cette affaire et que c'est inadmissible. Cependant consid6rant Les propos
avanc6s, toute [a communaut6 de Larochette est sous accusation, et ceLa ne va pas.

Monsieur Mirko Marte[[ini explique que c'est La deuxieme fois que ce journaliste Lui

demande une interview et que lors du deuxidme interview M. Luc Jemming 6tait aussi
present. Pour 6tre honn6te le thdme de,,Morddrohungen" a 6te evoqu6 pendant trente
secondes et [e reste de ['interviewa du16 une quarantaine de minutes. Monsieur Martetlini
expLique que pour [ui c'est une affaire classee. M. Ewen dit qu'iL y'a soupgon g6n6ral.is6
sur tous les habitants de Larochette.
lI serait opportun que Monsieur le Bourgmestre cite Les faits en long et en Large en
nommant les auteurs dans un droit de r6ponse.

Et si [es faits sont concrets, Monsieur [e Bourgmestre devrait deposer une pLainte contre
Les auteurs.

Le ConseiI communa[, i t'unanimit6 des membres pr6sents, d6cide que [e
bourgmestre contacte [a r6daction du < Luxembourger Wort > et qu'iL invoque un
droit de r6ponse.

Ainsi decid6 en s6ance date qu'en t6te

*****************************

42. Titres de recette

Les titres de recette 2023 sont approuv6s i ['unanimit6 des membres presents

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te.

*****************************
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43. Questions, affaires courantes et communications

Le ConseiI communat,

Monsieur Mirko MarteItini informe le Conseil communaL que Le Tour de Lux passera dans

notre commune Le mercredi 20 et Le dimanche Le 24 septembre. Le vingt- quatre
septembre Le ( VC Filano > en coLLaboration avec [e Service technique communaL
contribuera d La s6curisation du parcours et au ptacement des barrieres de s6curit6.

Monsieur Jodl Weis prend l.a parole

Schueberfouer-Bus

Ech g6if garen op den Email [25/07/2023J zereckkomme fir ee Schueberfouer-Bus fueren
ze loossen.

De Schafferot freet de Gemengerot per Email dm hir Meenung, ouni all zevill DetaiLer wei
"wat kascht dat, w6i eng Auerziiite soll de Bus fueren a w6i ee Publikum ass domadder
viseiert..." .

Wat wollt dir domat bezwecken?
Eng }fstdmmung fir den Aval vum Gemengerot ze hunn? Bis haut besteet nach net ddi

M|iglechkeet op legaler Basis ee Vote per EmaiL ze huelen.
Jo d' Schueberfouer ass ndmmen ee Mol am Joer. Dann hdtt den aktuelle Schdfferot d6i

Decisioun selwer sollen huelen (wann de Budget dofir do ass,...l oder wann si et als
IJrgence ugesinn hatten, hatten si ee Conseil communal aberuffe kdnnen. D' Zdit fir ee CC

ze maache war secher nach do.

Den Zuch ass elo awer fort. Ech hu mech awer erchreckt wei ech geltes hunn am Email
vum 1. August dass et jo egaL wier op mir eng )fstdmmung iwwer Email maache well d'
Schueberfouer jo eben ndmmen emol am Joer ass (och wann et fir 683. Keier ddst Joer
warl...
Nee et ass net egal - et ass souguer iLlegal. ALI Decisioun d6i vum Gemengerot per Email
geholL gdtt huet keng Legitimiteit a keng legal Basis well et vum Gesetzgeber net virgesinn
455.

W6i d'Natalie IMme Silval dat schonn an hirer lnterventioun de 17. Juli sot: "mir hunn an

eiser "Prestation de Serment" gesot: Je jure d'observer la constitution et |es lois et de

remplir ma fonction avec integrit6, exactitude et impartialite".
D' Gesetzer sinn do fir agehalen ze ginn och hei am FieLser Gemengerot. Wann de

Schafferot mengt dat se hei net gdlle sollen, da sidd der op der falscher Plaz respektiv ech

a meng Kolleegen a Kolleeginnen hei ronderem waerten dat net matmaachen.
Duerfir nach emol e waarmen )pruff : Haalt lech un d' Gesetzer wei mir dat och bei eiser
Vereedegung de 17. Juli gesot hunn!

Monsieur Mirko MartelLini expLique qu'aucune d6cision n'a 6t6 prise et qu'i travers son

courrieL iL ne vouLait qu'avoir ['avis des conseiLLers. Monsieur Paul Ewen 16pond, qu'aLors
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son courrieL n'6tait pas correctement formule

Nei Besch elderunq am Miillerdall

No dem schweieren Accident am Mellerdall hunn ech leschten Meinden an der PK vum
0RT-MdllerdalL hdieren dass d' Beschijlderung an den Entreeen zum MeLlerdall adaptliert
soll ginn fir op Geforen hinzeweisen d6i op a ronderdm de Fielsen bestinn. Et ass eng
Sensibilisatiounscampagne - Mei Bdsch, Dai Besch - lancdiert ginn w6i d' Leit sech am
M d lle rda Ll so lLe ve rh a a Ie n.

Mir begreissen d6i lnitiativ vLtm 0RT-Mellerdall vue que et och ronderem d' FieLs
gefdierlech Plaze gdtt, dofir sfellen ech hei e puer Froen:

Wat kann den Schaifferot ons zu der Campagne an der FieLs soen?;
Sinn schonns Plazen definliert wou dei Schdlder sollen hikommen;
Weivill Schiilder si virgesinn;
Si schonns Schdlder opgeriicht ginn ;

Madame NataLie SiLva demande quand le formulaire d'inscription relatif aux commissions
sera transmis A La popu[ation? Monsieur Mirko MarteLLini repond que le colldge tichevinaI
doit encore prendre cette d6cision.

Monsieur PauL Ewen expLique 6tre d6gu que Le projet touristique et culture[ < Mus6e du
Textile >> n'a pas 6t6 6voque dans La dticlaration. Le projet < Musee du Textile > constitue
un eLement extr6mement important dans [e cadre de L'attractivit6 touristique de notre
commune et j'aimerai savoir oir en est [e projet ? Ce serait bien si le colldge echevinal
contactait les partenaires qui participent avec La Commune au projet < Mus6e du Textile >.

Le ConseiL communaL
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